
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



13 DE OCTUBRE DE 2010



■ Coordinación
de Información
y Medios ■

La Jornada

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE
DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010
MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9398 • www.jornada.unam.mx

10 PESOS

¡Fantástico!



Mario Sepúlveda estalla de emoción tras ser rescatado de la mina de San José a la 1:09 horas del miércoles (dos horas menos en México). Fue el segundo en emerger—luego del capataz Flo-

rencio Ávalos— en una cápsula de 66 centímetros de diámetro a través de un ducto de más de 600 metros. A su lado, el presidente Sebastián Piñera ■ Foto Reuters

■ Comenzó con éxito el rescate en Chile de los 33 mineros

■ Al cierre de esta edición, cuatro ya estaban en la superficie

■ Primero salen los hábiles, luego los enfermos y al último los fuertes

■ Sacarlos a todos se llevará casi dos días

■ La hazaña es observada por mil millones

ENRIQUE GUTIÉRREZ, CORRESPONSAL, Y AGENCIAS

■ 4 a 6 y 8

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Imparcial, la selección en el IFE: Corral

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 18

Javier Corral, presidente de la Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados, informó que de las 146 solicitudes presentadas para ocupar las tres posiciones que quedarán vacantes en el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), 144 acreditaron los requisitos legales. El legislador panista garantizó que el proceso será transparente, con objeto de retribuirle confianza y transparencia al órgano electoral.

La ley y la Constitución nos obligan a procurar esa equidad en términos de la actual conformación del IFE. Vamos a buscar los mejores perfiles.

—¿Para qué fecha estará elaborado el dictamen?

—Para el 23 o 24 de octubre esperemos estar elaborando un dictamen con la lista de los mejores, para pasársela a la Junta de Coordinación Política, y que finalmente se escoja a los tres que van a ocupar los cargos.

—¿Cómo evitar las presiones y cuotas partidistas?

—Lo que nosotros estamos buscando es que el proceso de entrevistas y evaluación sea transparente y abierto en la Comisión de Gobernación. Creemos que a mayor publicidad y transparencia del proceso se va a eliminar la dinámica de vetos, de descalificaciones y, por supuesto, la de distribución de cuotas partidistas.

Hemos hecho el compromiso todos los miembros de la Comisión de Gobernación, pero también nuestros coordinadores parlamentarios, de alejar esta decisión de criterios de afinidad partidaria. Queremos dotar al IFE de tres consejeros con el atributo más importante, el de la imparcialidad, el de la neutralidad, porque van a ser árbitros de dos procesos electorales muy importantes, señaló.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

El resultado del 88 no se aceptó por el malestar derivado de una abrupta devaluación, dice

Salinas: si la alternancia es prueba de la democracia, bienvenida para 2012

Crítica la política anticrimen; la inseguridad, reflejo de la falta de respuestas sociales, señala

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 17

Ubicado en el centro del panel donde se hablaría sobre democracia, Carlos Salinas de Gortari volvió al escenario político para referirse al tema. El ex presidente, cuya llegada al gobierno convulsionó al país, señaló ayer: No era necesario que el PRI perdiera para mostrar el avance de la democracia (...) pero si la alternancia es prueba de la democracia, bienvenida la alternancia para el 2012... aunque esa elección aún está muy lejos.

En el Foro Latinoamericano sobre Democracia, Salinas era el centro de atracción, por lo que el hombre que precipitó la crisis del sistema del partido hegemónico tras los comicios de 1988 tenía mucho que decir.

Sin embargo, no se circunscribió sólo a teorizar sobre las democracias latinoamericanas en el siglo XXI, que era, en rigor, el tema, y se dio espacio para cuestionar la política anticrimen actual.

Salinas eligió la inseguridad en Ciudad Juárez para ejemplificar sobre las deficiencias de no dar respuestas sociales, justo el día en que el presidente Felipe Calderón volvía a aquella frontera.

“Hoy, en Ciudad Juárez, según me comentaban esta mañana, los *cárteles* están contratando a jóvenes por 500 pesos por cada rival que *ejecuten*. Y lo que se sabe es que muchos de estos jóvenes que están dispuestos a aceptar el encargo lo hacen porque necesitan ese recurso para llevarlo al hogar familiar, y lo que están esperando es que exista la oportunidad de que no sea el origen del *cártel* el que les permita tener el ingreso para satisfacer la necesidad familiar.

“Si no tenemos una respuesta social con un sentido de organización comunitaria –continuó–, ni siquiera el reto formidable que tenemos en materia de seguridad hoy en nuestro país lo podemos abordar. Democracia, seguridad, justicia, temas todos que los corta horizontalmente la cuestión de participación ciudadana organizada.”

Remató su crítica señalando la falta de una visión integral, “pues con los magros salarios de los policías municipales y sus carencias educativas –no pasan de educación primaria– todavía quiere exigírseles que tengan una respuesta al reclamo ciudadano de la comunidad frente al embate multimillonario que ejercen los *cárteles* de la droga”

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

La memoria histórica

La llegada del ex presidente al Palacio de Minería se hizo en medio de un aparato de seguridad. Entre empujones, alcanzó a responder que su presencia obedecía a una invitación para hablar sobre la democracia.

—¿Todavía se siente repudiado?

—Buenos días —respondió para dirigirse al panel, dónde sólo le incomodarían algunas preguntas de la periodista chilena Mónica González sobre la memoria histórica, que zanjó con la promesa de enviarle su libro de mil 400 páginas que contenía la autocrítica de su gestión.

Justificada su invitación bajo el argumento de que en su sexenio se creó el Instituto Federal Electoral —institución que en ocasión de su vigésimo aniversario albergó el foro latinoamericano—, Salinas se adjudicó una parte de su paternidad colectiva. Expuso su visión tersa, sin sobresaltos ni tensiones, de la elección de 1988.

Fue esa la elección más competida del ciclo de partido prácticamente único en nuestro país, y la falta de aceptación del resultado por una parte muy respetable del electorado se combinó, hay que recordarlo, con un malestar social derivado de la crisis financiera de finales del 87, una abrupta devaluación, aumentos desmedidos de los precios de bienes públicos.

Con la autoridad electoral controlada por el gobierno y su partido, aseguró Salinas, no se podían construir consensos, por eso la respuesta fue la creación del IFE, que se acordó con Carlos Castillo Peraza y Diego Fernández Cevallos —a quien deseo que pronto regrese con su familia y al debate político, en el que tanta falta hace—, con Cuauhtémoc Cárdenas. Se hizo, agregó aun con la oposición de algunos miembros del partido, “pues en el PRI teníamos nuestra *nomenklatura*, a pesar de lo cual hubo *glasnost* y *perestroika*”.

De ahí pasó a describir los comicios del final de su sexenio, con un IFE ciudadanizado y en donde no había sospecha de manipulación a los consejeros ciudadanos. Una visión ajena al convulsionado final de su mandato, ninguna alusión al levantamiento zapatista o al asesinato de quien se perfilaba como su sucesor, Luis Donaldo Colosio, y en su lugar la reivindicación a la más elevada participación electoral de la historia y la conclusión con elogiosos comentarios hacia el IFE.

Una autocrítica, le pidió la periodista chilena. El ex presidente revirtió la pregunta para elogiar su programa Solidaridad, que quería ir a la esencia del término de la democracia republicana, que el pueblo sea sujeto y no objeto de sus propias transformaciones, lo que es un avance, dijo, al autogobierno. Sí, en el aspecto republicano de la democracia, sin lugar a dudas nos quedamos muy cortos en cuanto a su institucionalización.

Al final, se fue como llegó, entre empujones y tumultos.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Salinas adelantó que para 2012 se espera más de lo mismo, señala López Obrador

Alista organización civil Encuentro para promover el proyecto alternativo de nación

ALMA E. MUÑOZ

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 19

Andrés Manuel López Obrador señaló que la presencia de Carlos Salinas de Gortari en los festejos del Instituto Federal Electoral (IFE) fue para exhibirse, dar por hecho que él es el jefe de la mafia que controla todas las instituciones del país, incluidos el instituto y el tribunal electorales.

En entrevista, al término de una reunión preparatoria sobre la creación de una organización civil que se denominará Encuentro y estará integrada por al menos 100 personas, entre empresarios, intelectuales, académicos y otros, López Obrador también expresó su respeto a la opinión del ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México Juan Ramón de la Fuente acerca de las alianzas electorales.

“Respeto la opinión de todos. Está en su derecho, somos libres. Cada quien tiene su punto de vista y son momentos de definiciones. Nosotros queremos la transformación de México, ya no el gatopardismo, que significa que en apariencia las cosas cambian para seguir igual, y eso no le conviene a nadie.

Se requiere un cambio de fondo, una renovación tajante de la vida pública. Sólo así vamos a lograr que salgan adelante el país y nuestro pueblo.

Sobre lo dicho por el ex presidente Salinas en el foro Democracia para el siglo XXI, de que la alternancia es bienvenida para el 2012, dijo: es más de lo mismo. Todo se ha venido aclarando.

—¿Adelantó lo que va a pasar en 2012?

—Sí, es el jefe de la mafia del poder, donde están priistas y panistas de arriba.

Afirmó que eso no ayuda pero, resaltó, vivimos “tiempos de cinismo... Es mejor que se sepa cual es la realidad a que se siga pensando que las instituciones están al servicio del pueblo, cuando no es cierto; están secuestradas por la mafia del poder”.

Acerca del surgimiento de la organización Encuentro, señaló que será para sostener reuniones y compromisos con la sociedad civil, política y con el movimiento social, en torno al proyecto alternativo de nación, y cuyas tres áreas serán definidas con esos nombres. Estarán a cargo de Federico Arreola, Dante Delgado y Ricardo Cantú, respectivamente.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Participarán representantes de empresarios, intelectuales, jóvenes, defensores de derechos humanos, artistas, indígenas, sindicalistas, dirigentes campesinos y comerciantes para establecer relaciones, encuentros y compromisos con los sectores a los que pertenecen, a fin de convencer a más ciudadanos de que hace falta un cambio en el país.

A la reunión, que se llevó a cabo en el hotel Ejecutivo de la ciudad de México, acudieron el ex ministro Genaro Góngora Pimentel, los dirigentes nacionales del PT, Alberto Anaya; de Convergencia, Luis Walton; Dante Delgado, Porfirio Muñoz Ledo, Salomón Jara, Yeidckol Polevnsky, Carlos Sotelo, Pablo Gómez, Alejandro Gertz Manero, Arturo Núñez y Gerardo Fernández Noroña, entre muchos otros, incluidos integrantes del gabinete del *gobierno legítimo* de México. La presentación oficial de Encuentro será el 19 del presente mes.

Al término de la reunión, Luis Walton explicó que será hoy cuando el partido naranja se defina en torno a la alianza en el estado de México, mientras Ricardo Cantú, del PT, indicó que para ellos no hay dudas e irán con López Obrador.

Después de esta reunión, López Obrador se reunió en sus oficinas con los encargados de fortalecer la estructura electoral del movimiento nacional que encabeza en el estado de México.

Una de las mayores taras, la manipulación del sufragio a partir de la pobreza: Paredes

Importante, atender en AL el problema de la relación dinero-poder-democracia

ALONSO URRUTIA

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 18

Durante el Foro Latinoamericano sobre la Democracia, el problema generado por la relación creciente con el dinero y democracia fue el centro del debate y las advertencias sobre el riesgo que esto implica.

El analista venezolano Teodoro Petkoff subrayó el papel de los grandes poderes fácticos en las elecciones para hacer ganar candidatos. Yo imagino al nombrar la sogá en casa del ahorcado, ¿cuánto pesa Televisa aquí en México a la hora de tomar decisiones que tengan que ver con la Presidencia de la República?

No fue el único en alertar sobre el impacto que tiene el financiamiento de los partidos políticos en el subcontinente. Daniel Zovatto, director regional de IDEA Internacional, alertó sobre una mayor incidencia de las aportaciones ilegales en las campañas latinoamericanas. En contraste, dijo, hay un débil marco legal para contener y sancionar estos excesos, con la excepción mexicana, donde la autoridad aplicó sanción millonaria al PRI, no hay casos semejantes en la región.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Durante el foro convocado por la Organización de Estados Americanos (OEA), el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo y el Instituto Federal Electoral (IFE), Dante Caputo, asesor especial de la OEA, subrayó la importancia de atender el problema del vínculo dinero-poder-democracia, porque en ella se pueden encontrar trampas que ligan al voto con el dinero visto como poder.

Durante la discusión del tema Competencia electoral, la dirigente del PRI, Beatriz Paredes, sostuvo que una de las mayores taras de la democracia en la región es la manipulación del sufragio a partir de las condiciones de pobreza de los votantes. Es uno de los defectos más graves de la evolución democrática de países latinoamericanos, que requiere ser enfrentada.

La mercadotecnia

Se refirió también a la mercadotecnia política que ha dominado las campañas en el pasado reciente, pues en la actualidad se ha tendido a la sustitución de los mensajes de contenido por la generación de candidaturas mercadotécnicas que reducen la política a la compra-venta de ofertas electorales, más que a la profundización del debate.

En esta lógica, el ex consejero presidente del IFE José Woldenberg destacó que a pesar del avance que tuvo el modelo de comunicación política en México, al reducir la incidencia del dinero en las campañas mediante la prohibición de compra de promocionales en medios electrónicos, esto no ha inhibido la espotización de la política mexicana.

Consideró que esta es una consecuencia perversa de la reforma electoral que requiere corregirse, para que no sea por la vía de los promocionales como se realice la propaganda política en México, sino que se definan otros esquemas que permitan a los partidos difundir más sistemáticamente su oferta electoral.

Censuró otro efecto perverso del modelo de comunicación, que tiene que ver con la corrupción entre partidos y medios de comunicación, al utilizar la propaganda disfrazada.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Doce delegados se comprometieron ante el IEDF a respetar el proceso

Vigilarán participación indebida de funcionarios en elecciones vecinales

JOSEFINA QUINTERO Y AGUSTÍN SALGADO

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 44

Ante la proximidad de las elecciones de comités ciudadanos y de consejos de los pueblos en el Distrito Federal, 12 de 16 jefes delegacionales solicitaron a los órganos de control de las diferentes instancias de gobierno vigilar y, en su caso, sancionar la participación indebida de funcionarios en el proceso que se realizará el próximo 24 de octubre.

En una carta enviada al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) la semana anterior, los titulares de las demarcaciones también se comprometieron a no intervenir y ser respetuosos del proceso ciudadano. Las delegaciones que no firmaron el documento son Magdalena Contreras, Gustavo A. Madero, Miguel Hidalgo y Coyoacán.

El texto consta de seis puntos. En el primero los servidores públicos reconocen el interés y la participación de los ciudadanos en el proceso. En el segundo exhortan a los integrantes de las planillas a conducirse con respeto y madurez. Además, a mantener un ánimo propositivo y estar dispuestos al diálogo.

En los puntos tercero y sexto del documento, los jefes delegacionales exhortan a los dirigentes de partidos políticos, servidores públicos de todos los niveles de gobierno y a los legisladores a mantenerse alejados del proceso y dejar que sean los propios ciudadanos los que se expresen en beneficio de la ciudadanía.

El compromiso que asumieron los responsables de las administraciones locales está contenido en el quinto enunciado: La y los jefes delegacionales nos comprometemos a ser respetuosos del proceso ciudadano, ajustarnos estrictamente a los principios de legalidad, transparencia e imparcialidad a la que nos obliga nuestro cargo; coadyuvar con los órganos electorales en el ámbito de nuestra competencia para garantizar las condiciones necesarias para el adecuado desarrollo ciudadano.

Por último, se pronuncian en contra de la utilización indebida de recursos públicos.

Respecto de las medidas que cada demarcación aplicará, la de Iztapalapa informó que ya suspendió la entrega de apoyos de los programas sociales.

Desde el pasado 6 de octubre, fecha en que empezó el periodo de campañas, no se entregan recursos de ningún tipo. Los apoyos se reanudarán después del 24 de octubre, día de la jornada electoral.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Sus perfiles no son políticamente compatibles, asegura la líder

PAN y PRD se van a enredar en el Edomex, pronostica Paredes Rangel

ENRIQUE MÉNDEZ, ROBERTO GARDUÑO Y FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 20

La presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Beatriz Paredes Rangel, auguró que Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se van a enredar en su toma de decisiones en la construcción de la alianza electoral para la gubernatura del estado de México, y apostó a que el *tricolor* ganará las elecciones locales de 2011, porque la sociedad desea propuestas claras y no confusiones.

No creo que empiecen a tomar forma ahora; es una decisión que habían tomado desde hace tiempo. Desde luego, los militantes locales expresaron su preocupación y no fueron escuchados por las cúpulas de esos partidos, dijo ayer la líder del *tricolor* en entrevistas en San Lázaro y luego de acudir a la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión.

Además, indicó, en una entidad en la que los perfiles políticos de ambos partidos son distintos, persistirán las diferencias y, en contraste, el PRI en la entidad mexiquense está muy bien organizado, con una gran fuerza, con resultados electorales exitosos y tenemos confianza en la victoria.

Respecto de la opinión del ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Juan Ramón de la Fuente en favor de las alianzas electorales, Paredes se limitó a responder que esa postura es muy respetable.

De la discusión actual en la Cámara de Diputados en la definición del paquete económico para 2011, precisó —en referencia a la posibilidad de la reducción en un punto del impuesto al valor agregado— que este análisis no es monotemático y las comisiones avanzan en el estudio respectivo.

Paredes y Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados del PAN, participaron ayer en la conferencia Los retos de la actual legislatura, organizada por la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Esperemos para ver realmente quiénes son los candidatos

Aún no está definida una alianza en el Edomex, asegura Camacho Solís

ALMA E. MUÑOZ

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 18

Jesús Ortega Martínez y Manuel Camacho Solís aseguraron que aún no está definida una alianza de la izquierda con el PAN para las elecciones del próximo año en el estado de México. Camacho, coordinador nacional de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), cuestionó el debate suscitado tras la negativa de Andrés Manuel López Obrador a un acuerdo electoral con el *blanquiazul* cuando, sostuvo, ni siquiera hemos analizado quiénes podrían ser candidatos.

Advirtió que de no ponerse de acuerdo, la izquierda no tendrá opciones para 2012. “Si perdemos la perspectiva del 12, de la unidad en torno a una candidatura única, entonces casi lo que tenemos que hacer todos es retirarnos de la política. Vamos a dejar a la gente sin opciones de competencia y vamos a dejar al país en manos de quienes decimos estamos combatiendo, cuando en realidad no lo estamos haciendo, apuntó en entrevista.

De ahí que sea importantísimo, afirmó, “que diseñemos una estrategia ganadora en el estado de México, y no nos conformemos con someter todo a una disputa intrapartidista, cuando está de por medio el futuro político del país.

Esperemos para ver realmente quiénes son los candidatos; que el propio Andrés Manuel nos diga yo quiero impulsar esta candidatura y veamos si realmente con ella se tienen posibilidades de competencia, y de este lado igual. Pero si no hay un candidato que represente una posibilidad de democratización en el estado, entonces que caso tiene crear condiciones de tensión en la izquierda.

El presidente nacional del PRD, Jesús Ortega, dijo que no hay nada definido respecto de una posible alianza con el PAN. En la resolución del consejo estatal (mexiquense) se establece, en esencia, que el PRD impulsará una amplia alianza ciudadana en la que podrían participar partidos políticos, y que le dará prioridad a acuerdos con los partidos de izquierda.

Manifestó que no le conviene al partido una división o que en lugar de la concordia prevaleciera la discordia, porque esto a quien le resulta útil es a nuestros verdaderos contrincantes, por ejemplo, en el estado de México, a (el gobernador Enrique) Peña Nieto.

Ortega pidió no caer en un debate falso en torno a la solicitud de licencia de López Obrador como militante del partido. Ni existe la figura ni yo tengo ninguna información que se desprenda de un documento entregado de manera formal u oficial al respecto.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

La presidenta del *tricolor* subraya que respetará la decisión de la bancada en San Lázaro

El PRI mantiene su propuesta de reducir el IVA: Rojas Gutiérrez

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 20

La propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de reducir la tasa del impuesto al valor agregado (IVA) de 16 a 15 por ciento se mantiene, reiteró Francisco Rojas Gutiérrez, coordinador de la bancada priísta en San Lázaro. No ha habido absolutamente ningún cambio. El acuerdo de Ixtapan de la Sal se sostiene. Alberto Pérez Cuevas, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), anunció antier que el gobierno federal y su partido habían alcanzado un acuerdo con los gobernadores provenientes del PRI para desactivar la promesa de los legisladores del Revolucionario Institucional, y consiguió que entre la bancada priísta se diera un criterio de unanimidad y respaldo a su coordinador.

En la reunión plenaria del PRI, el oaxaqueño Héctor Pablo Ramírez Puga tomó el micrófono para exculparse de sus arrebatos, porque la víspera había jurado que se declararía independiente de la bancada de su partido si la propuesta de reducción del impuesto se caía. La réplica a tal postura correspondió a Rojas, quien reiteró que el acuerdo de Ixtapan continúa vigente, y la decisión que tomemos será democrática, como todas las decisiones que hemos tomado. Lo importante es la unidad del grupo parlamentario y vamos a tomar una decisión democrática. Ramírez Puga causó risas entre la mayoría de sus compañeros porque reculó de la siguiente forma: “reconozco que aquí se habla con libertad y reconozco a usted –señaló a Rojas Gutiérrez– como el conductor”. Después, el líder de la bancada priísta negó que se estudie dar la vuelta a su propia propuesta. “No se está analizando en este momento ningún cambio a nada. Estamos en negociaciones con el gobierno federal y con las demás fracciones parlamentarias en la Cámara. Pero en este momento la decisión del IVA está vigente, tal como lo acordamos en Ixtapan de la Sal.

Ese tema no está a discusión en este momento y en todo caso, el asunto que estamos discutiendo y ese sí es importante no sólo para el PRI, sino para todo el país, es la creación y constitución del fondo de reconstrucción para los damnificados por las inundaciones y por el terremoto de Baja California. Tenemos 12 estados de la República siniestrados, millones de mexicanos están con el problema de haber perdido sus pertenencias, sus cosechas, todo su patrimonio, de enfrentarse a la tarea de reconstruir lo que habían logrado durante muchos años de su existencia. María Esther Sherman Leño, legisladora del PRI, también negó que exista propuesta para desatender la propuesta de reducir la tasa del IVA: no hemos tenido una sola reunión en la que se toque ese tema. En lo personal creo que mi posición será la de seguir el acuerdo que tomamos en Ixtapan. Lacónica, Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, adujo que la fracción del PRI en la cámara está platicando sobre el tema. Es un asunto en el que respaldaremos la decisión que tome el grupo parlamentario.

–Hay legisladores priístas que ya hablan de que podrían salirse del grupo parlamentario si se recula en esta decisión –se le comentó.

–Es un asunto que definirá el grupo parlamentario. El PRI en la cámara es democrático y nosotros somos respetuosos de las decisiones democráticas que se toman en el seno del instituto.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Está entrando en un callejón sólo para beneficiar al PAN

Calderón pone en peligro estabilidad del país al atacar a AMLO: diputados

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada

Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 19

Diputados de PRD y PT expresaron ayer desde la tribuna su rechazo a las declaraciones del presidente Felipe Calderón, quien la semana pasada insistió en que Andrés Manuel López Obrador sigue siendo un peligro para México. Porfirio Muñoz Ledo (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, sostuvo que el jefe del Ejecutivo repite la historia del desafuero, con inmenso peligro para la estabilidad del país.

Ayer, al inicio de la sesión, legisladores de esos grupos parlamentarios expresaron que, contrario a la postura presidencial, López Obrador ha permitido mantener el equilibrio político en el país, y lamentaron que las bancadas de Acción Nacional y del Revolucionario Institucional hicieran mutis en el tema.

Los diputados de PRD y PT expresaron que Felipe Calderón no cumple con su papel de jefe de Estado al inmiscuirse en asuntos electorales y en la vida interna de los partidos políticos. No se entrometa, señor Calderón, y dedíquese con mayor responsabilidad a la tarea que dijo asumir, de manera controvertida, en esta Cámara. No es descalificando a un líder que es ejemplo de verticalidad, cuyo único pecado es no haber transado con el poder político, afirmó Víctor Manuel Castro Cosío (PRD). El diputado sudcaliforniano dijo que con sus declaraciones Calderón está entrando en un callejón, sólo para beneficiar a su partido de una manera grosera. No se pide más que respeto y que no se inmiscuya en los asuntos políticos de los opositores.

Según él, Calderón se ha dedicado a bañar en sangre al país con su guerra contra la delincuencia organizada. Qué política más absurda de miedo es la que se aplica y sufre la mayoría de la sociedad. Los mexicanos, todos los días se levantan y no saben qué va a acontecer, ya no sólo en cuestiones de alimentación, educación y salud, sino en su seguridad. Su compañero de bancada Ramón Jiménez López subió a la tribuna para leer el discurso que, en el Hemiciclo a Juárez, presentó López Obrador, en el sentido de que ni él se atrevería a usar la descalificación contra Calderón, a pesar de que casi 30 mil mexicanos han muerto en su guerra contra el *narco*.

El diputado Jaime Cárdenas Gracia afirmó que con sus declaraciones, Calderón violó las disposiciones del artículo 41 de la Constitución, respecto de que en la propaganda política o electoral que difundan los partidos y líderes políticos no habrá expresiones que denigren a las instituciones, partidos o personas. Muñoz Ledo cuestionó: ¿con qué autoridad puede hablar de tranquilidad en el país, quien ha hecho de la seguridad pública un baño inútil de sangre, que carcome incluso la soberanía nacional?

El legislador petista cuestionó el mutismo del PAN ante las críticas contra Calderón. “Como nadie sabe cuál fue la intención de Calderón, si favorecer a sus adversarios, si inmiscuirse en la vida política de la izquierda o si difamar a un precandidato presidencial –cuyos partidarios aumentan día con día–, el PAN permanece en silencio”, indicó. En sus curules, panistas y priístas dejaron que el tema pasara, y la sesión continuó con la presentación de iniciativas.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Senadores van a diálogo en Los Pinos

VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada

Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 19

La mayoría de los coordinadores de las fuerzas políticas en el Senado se reunirán con el presidente Felipe Calderón el próximo lunes en Palacio Nacional. El presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista José González Morfín, detalló que cuatro son los temas a discutir por parte de los senadores: fuero militar, policía única, órganos reguladores y reforma política. El coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, anunció que él no asistirá a ese encuentro, pero pondrá a discusión el punto en su bancada. En la fracción del PRD, aunque el tema se discutió, aún no había acuerdo para autorizar al coordinador, Carlos Navarrete, a participar en la reunión.

Sin embargo, trascendió que aunque varios senadores perredistas expresaron su rechazo a que Navarrete vaya a ese encuentro, el mismo coordinador les habría dicho que no asistir sería automarginarse, y aunque no se votó el punto, todo parecía perfilarse para que el PRD esté presente en esa reunión a efectuarse en Palacio Nacional. En conferencia de prensa, González Morfín informó que el planteamiento del encuentro con el Ejecutivo fue a propuesta de la Junta de Coordinación Política del Senado para sostener un diálogo con el Presidente de la República, y hemos estado trabajando en la construcción de ese espacio. Preciso que la agenda final a discutirse se integrará con los temas que proponga el Ejecutivo. Abundó que la reunión del lunes es en Palacio Nacional, y no está descartada la posibilidad de que en una segunda etapa de este diálogo la reunión se realice en el Senado.

Julio César Godoy acudirá a la justicia internacional

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada

Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 16

El diputado Julio César Godoy Toscano (PRD) anunció que presentará una queja ante instancias internacionales por el abuso político de las acusaciones que la Procuraduría General de la República (PGR) ha hecho en su contra, y para tratar de que se le repare el daño que, dijo, le ha causado el gobierno de Felipe Calderón. Por su parte, el priísta César Augusto Santiago, presidente de la sección instructora, informó que recibió de la mesa directiva de la Cámara de Diputados el nuevo expediente turnado por la PGR, por presunto lavado de dinero y que, explicó, será acumulado al que ya revisa por la solicitud de desafuero a Godoy Toscano.

También el presidente de la Comisión de Derechos Humanos, Rubén Moreira Valdez (PRI), expuso que para el Congreso el proceso contra Godoy será una oportunidad para determinar si efectivamente el Ministerio Público Federal contó con elementos para iniciar el proceso contra funcionarios y alcaldes de Michoacán. Moreira resaltó que el tinte político en las acusaciones contra Godoy y los detenidos por el *michoacanazo* se trasluce de que, en este momento, los esfuerzos de la procuraduría se centran en perseguir a una sola persona.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Sostuvo que desde el inicio de su gobierno, el presidente Felipe Calderón inició la aplicación de la denominada guerra contra el narcotráfico, pero sin metas claras y, por tanto, ha sido un fracaso en todos los sentidos: hay más adicciones, más trasiego de drogas y mucho más violencia en el país.

Asimismo, tras conocer que la segunda solicitud de la PGR es por presunto lavado de dinero, Godoy Toscano afirmó que sus ingresos son transparentes y que su capital lo ha acumulado en una vida de trabajo, desde su adolescencia.

No tengo ningún temor. Mi dinero es limpio, he trabajado desde los 14 años. Mi familia es honesta y eso lo vamos a seguir demostrando, declaró.

Evaluó que posiblemente los nuevos elementos aportados por la procuraduría a la Cámara de Diputados se refieran a la acumulación de recursos en sus cuentas bancarias, en las que ellos suman 5 millones de pesos, pero hay que ver qué es lo que suman, tal vez mis ingresos desde los 14 años que he estado trabajando, y a lo mejor así les hubiera dado un poquito más de dinero, que manejamos desde hace bastantes años mi familia y yo.

—¿Es dinero transparente?

—Sí. Son dineros transparentes de mi trabajo: tengo ganado, huertas, soy abogado, fui síndico municipal, presidente municipal... Entonces, creo que he ganado dinero.

Lo exhortan a comparecer para explicar los casos de corrupción

Denuncian en el Senado que Elías Ayub goza de un extraño manto protector

VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 22

Desde el pleno, el coordinador de los senadores del Partido del Trabajo (PT), Ricardo Monreal, insistió en que se cite a comparecer al director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, a fin de que explique las corruptelas, los cobros exagerados y el contratismo para suplir a los trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME).

Monreal destacó que el Senado no puede permitir que el funcionario eluda la responsabilidad de rendir cuentas ante el Legislativo. Desde hace dos meses solicitamos que el titular de la CFE comparezca, y por una rara y extraña situación, Elías Ayub tiene un manto protector en el Senado.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

El senador del PT sostuvo: No hay motivo, no hay fuerza suficiente para poderlo traer a comparecer. Alega que está enfermo; camina más despacio, pero está en todos los actos, entregando premios, y en todas las conferencias, pero aquí en el Senado hay un manto protector para Elías Ayub y la CFE. Es verdaderamente enorme la corrupción que existe en la CFE, y todo mundo callado. Denunció que todos han sido víctimas de los excesos de la CFE. Acaba de llegar el recibo, donde vivo, en un condominio en el sur del Distrito Federal. Me cobraban 300 pesos, ahora este mes llegó por 21 mil pesos. Y así está todo el país, pero aquí en el Senado no somos capaces de traer a comparecer al titular de la CFE para que responda por la enorme corrupción que hay.

El senador del PRI Alejandro Moreno Cárdenas presentó un punto de acuerdo, que fue turnado a comisiones, para que el Ejecutivo, a través de la Procuraduría General de la República (PGR) y la Secretaría de la Función Pública, informe sobre los avances en las investigaciones a un funcionario de esa paraestatal y las empresas ABB LTD y Sugar Land. La corrupción gubernamental en la CFE se ha destapado y con ello se impone la necesidad de saber con exactitud frente a qué estamos. Se ha hecho público que el ex director de operaciones, Néstor Moreno Díaz, habría recibido un yate de 1.8 millones de dólares, un Ferrari de 297 mil dólares, más de 170 mil dólares a una tarjeta y otros pagos por 600 mil dólares, a cambio de otorgar contratos para plantas de emergencia a la empresa Azusa, del estado de California, indicó. La corrupción debe investigarse y se impone la necesidad de hacer efectiva la palabra del presidente Felipe Calderón, quien ante la gravedad de los hechos dijo que los actos de soborno y corrupción deben investigarse. Por su parte, el senador priísta Jesús Murillo Karam hizo notar que a un año del decreto que extinguió a Luz y Fuerza del Centro no se les ha informado sobre la evaluación del servicio que brinda ahora la CFE.

El pleno aprueba por unanimidad que permanezca por ley el tope de 25 salarios mínimos

Diputados enmiendan la plana a la Corte; no se recortan pensiones

En el mayor sigilo, el máximo tribunal determinó el 9 de junio reducir el monto a 10 minisalarios

La decisión afectaba a un millón 200 mil trabajadores que verían disminuidas sus jubilaciones

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 11

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó ayer por unanimidad una reforma al artículo 25 transitorio de la Ley del Seguro Social, con objeto de que el límite superior de las pensiones del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) no se reduzca a 10 salarios mínimos, sino que permanezca el tope de 25 salarios. Con ello, la Cámara de Diputados enmienda el fallo que en una sesión privada, el 9 de junio, emitió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCN), con el cual afectaba a un millón 200 mil trabajadores.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

El 22 de julio, este diario informó de la decisión que en el mayor sigilo asumió la Suprema Corte de tasar las pensiones más altas en 10 salarios mínimos, lo cual constituía un golpe a los futuros pensionados cuyos sueldos los ubican en el límite de 25 salarios de pensión, y que con ello verían disminuido su ingreso de retiro. En junio, la segunda sala de la Corte aprobó por unanimidad de sus cinco integrantes la tesis presentada por el ministro ponente Sergio Valls –quien fue director jurídico del IMSS– que cuantificaba las pensiones por invalidez, vejez y cesantía en edad avanzada de los trabajadores a un límite de 10 veces el salario mínimo general vigente en el Distrito Federal, borrando de un plumazo los 25 salarios dispuestos en la Ley del Seguro Social. De esa forma, si un trabajador había cotizado 2 mil semanas de trabajo ininterrumpido durante su vida laboral, y a la hora del retiro mantenía un ingreso mensual superior a 25 salarios mínimos, equivalente a unos 42 mil pesos, sólo recibiría 17 mil.

Ayer, por 354 votos a favor y ninguno en contra, la Cámara aprobó la adición de un párrafo tercero al artículo 25 transitorio de la Ley del IMSS, que define los alcances de los seguros de invalidez y vida, así como para los ramos de cesantía en edad avanzada y vejez: Ese mismo límite en (25) veces el salario mínimo, será el monto superior de las cuantías de las pensiones de aquellos asegurados inscritos con anterioridad a la fecha de entrada en vigor de esta ley, así como de sus beneficiarios que, al cumplirse los supuestos legales o el siniestro respectivo para el disfrute de cualquiera de las pensiones, opten por acogerse a los beneficios de la ley que se deroga. Al explicar el dictamen a una iniciativa del PRD para corregir el fallo de la Corte, el presidente de la Comisión de Seguridad Social, Uriel López, afirmó que la Cámara asumió una decisión para dar certidumbre jurídica a los trabajadores y evitar que un cambio en la dirección del IMSS recortara el monto de las pensiones.

Refirió que la reforma a la Ley del IMSS, que basa las pensiones en un sistema de cuentas individuales, establece que al inicio de su vigencia el máximo de aportación obrero-patronal sería la cantidad equivalente a 15 veces el salario mínimo general en el Distrito Federal, que se acrecentaría en un salario mínimo cada año hasta llegar en 2007 a 25 salarios mínimos. Sin embargo, dijo, la legislación dejaba una laguna que permitió a la Corte acotar el monto de las pensiones, al resolver la contradicción de tesis 143/2010, sustentadas por los tribunales colegiados decimotercero y decimosegundo, ambos en materia de trabajo. En su fallo, la Corte determinó que “los seguros de invalidez, vejez, cesantía en edad avanzada y muerte (...) tendrán como límite superior el correspondiente a 10 veces el salario mínimo, en el entendido de que aquel límite rige para los seguros de enfermedad general y maternidad.

Para evitar que esto se repita en el futuro, en este dictamen se restablece el equilibrio en las disposiciones de ley, dijo el legislador perredista. Al sumarse a la definición de la reforma, el diputado Raúl Cuadra García (PAN) lamentó la inseguridad jurídica en que se dejaba a los asegurados del IMSS con la jurisprudencia de la Suprema Corte. El PAN está por el derecho de los trabajadores a mejores prestaciones, a gozar de una pensión digna y justa después de tantos años de trabajo, expresó.

Fin a la incertidumbre

El líder de los telefonistas y diputado del PRD, Francisco Hernández Juárez, resaltó que la decisión de los ministros en contra de las pensiones generó un escenario de incertidumbre para los trabajadores, que tras cotizar para obtener pensiones de hasta 25 salarios mínimos, “graciosamente se les quería modificar esa situación y limitarla a sólo 10. La reacción que se generó en el país fue de tal magnitud que el Seguro Social debió pensar seriamente en mantener (el tope de 25 salarios), pero lo que resultó determinante fue la posición de la Cámara de Diputados, que deja a salvo cualquier otra interpretación de la ley, manifestó el legislador.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Aceptan asumir corresponsablemente las tareas contra la delincuencia

Gobernadores electos apoyan a Calderón en la lucha anticrimen

CIRO PÉREZ SILVA

Enviado

Periódico La Jornada

Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 12

Chihuahua, Chih., 12 de octubre. Los gobernadores electos en los comicios de 2010 reconocieron el liderazgo del presidente Felipe Calderón en la lucha contra el crimen y firmaron un documento en el que manifiestan su disposición para asumir corresponsablemente las tareas en el enfrentamiento a la delincuencia organizada, además de pronunciarse en favor de la policía de mando único.

Tenemos la voluntad de enfrentar unidos los retos de seguridad en un marco de respeto y cooperación institucional; es un tema en el que todos somos corresponsables directos, afirmó el gobernador electo de Durango, Jorge Herrera, quien sintetizó las expresiones de los mandatarios al llamar a dejar atrás la inercia de repartir culpas y pasemos a asumir responsabilidades.

Los gobernadores de Sinaloa, Mario López Valdez; Zacatecas, Miguel Alonso Reyes; Hidalgo, Francisco Olvera; Veracruz, Javier Duarte; Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo; Durango, Jorge Herrera; Aguascalientes, Carlos Lozano, y Egidio Torre Cantú, de Tamaulipas, convocados por el mandatario anfitrión, César Duarte, firmaron el Acuerdo de Chihuahua, en el que manifestaron al Presidente su disposición de colaborar en los esfuerzos de la Federación contenidos en el Acuerdo por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad. Duarte propuso incluso que en 100 días se revisen los avances de este compromiso.

Previamente, Calderón reconoció la disposición de los gobernadores electos de superar y hacer a un lado diferencias políticas para asumir la corresponsabilidad constitucional del gobierno en esta materia. Destacó que hoy la sociedad reclama el compromiso inequívoco de sus autoridades en su empeño por la seguridad y les dijo que el inicio de sus respectivos mandatos es el mejor momento para hacer patente su voluntad de responder a este sentido clamor ciudadano y a la vez la mejor oportunidad de iniciar con el pie derecho en la lucha por la seguridad.

Se trata, dijo, de renovar cuerpos policiacos y ministeriales, de recabar los planteamientos hechos por la gente en sus respectivas campañas y poderlos traducir en políticas públicas. La única forma de garantizar la seguridad y la tranquilidad de los mexicanos es con la participación corresponsable y sin titubeos de todas las autoridades, insistió. Acompañado por el procurador general de la República, Arturo Chávez Chávez; del secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, y del secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, entre otros, Calderón sostuvo que la construcción de una política de Estado en materia de seguridad requiere de una actitud de cooperación y de apertura, una conciencia clara de la dificultad, pero también de la corresponsabilidad, y lo más importante, una actitud de confianza en que juntos ganaremos esta lucha. Destacó que la misma se sustenta en fortalecer el entramado institucional en los diversos órdenes de gobierno; depurar y profesionalizar las instituciones policiales, ministeriales y judiciales. Este es sin duda el factor crítico para el éxito de nuestra tarea.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Asimismo, redoblar esfuerzos en materia de prevención del delito a partir de políticas públicas en los tres órdenes de gobierno, orientadas a brindar oportunidades educativas, recreativas, culturales y especialmente de trabajo a los cientos de miles de jóvenes que son el objetivo del crimen organizado, tanto para hacerlos clientes sumisos y de por vida del negocio de venta de droga, como también para reclutarlos como sicarios. Contar con sistemas eficaces de evaluación y control de la política de seguridad: “Es indispensable que no sólo nos revisemos como gobernantes, o incluso como partidarios de distintas banderas político-electorales, y asumir la corresponsabilidad que mandata la Constitución en las tareas de seguridad en los niveles federal, estatal y municipal.

“Tenemos que cambiar la expresión de que ‘a mí ese asunto no me toca’, por la de que ‘a mí también me toca poner mi parte para resolver el problema de la seguridad’. Ese cambio, esa nueva actitud es indispensable para hacer juntos frente a la problemática. Esa actitud de colaboración y corresponsabilidad es, quizá, el elemento más valioso de tener una política verdaderamente de Estado en materia de seguridad.” En su intervención, Genaro García Luna explicó el nuevo modelo de policía que, dijo, previene y combate el delito a partir de la generación de inteligencia policial. La propuesta básica para integrar las unidades de análisis táctico es de 30 elementos con dos mandos; de investigación, 100 con dos mandos, y de operaciones, nueve grupos con 30 elementos y diez mandos. Planteó salarios de 12 mil pesos para las dos primeras unidades y 9 mil a la tercera, a efecto de crear condiciones de permanencia en los cuerpos.

La autoexclusión de Cossío Díaz, uno de los factores; se cree que su voto será determinante

Panorama complicado en la sucesión de Ortiz Mayagoitia en la Suprema Corte

Expectativa por conocer la terna de candidatos que enviará Felipe Calderón al Senado

JESÚS ARANDA

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 21

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) enfrenta una situación similar a la de hace cuatro años con la elección de quien sustituiría a su entonces presidente, Mariano Azuela Güitrón. Juan Díaz Romero dejaba el cargo el 30 de noviembre de ese año, 33 días antes de que el pleno se reuniera para elegir presidente del máximo tribunal. En aquel entonces el proceso estaba sumamente competido. Incluso se perfilaba un empate a cinco votos entre los principales contendientes: Juan N. Silva Meza y Guillermo I. Ortiz Mayagoitia. Los ministros urgieron al entonces presidente, Vicente Fox, y al Senado a que designaran al nuevo integrante del pleno para que, en dado caso, emitiera el voto decisorio.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Actualmente, reconocen fuentes judiciales, se vive una situación parecida, ya que el anuncio de José Ramón Cossío Díaz de que no contendrá por la presidencia de la Corte y el hecho de que se desconoce cuándo será elegido el sucesor del extinto José de Jesús Gudiño Pelayo, complican la sucesión.

Agregan que aunque Silva Meza aventaja a Fernando Franco González-Salas, lo cierto es que estos dos votos podrían ser definitivos para determinar quién encabezará la Suprema Corte y el Consejo de la Judicatura Federal.

Señalaron que antes de que Cossío Díaz hiciera pública su decisión de no participar en el proceso, se sabía que no contaba con el respaldo mayoritario de sus compañeros. Lo cierto es que si se hubiera presentado a la sesión de enero como uno más de los aspirantes, habría tenido un impacto directo, al menos, en la primera ronda de votación. Es decir, podía haber dividido el voto y dejar fuera a alguno de los otros contendientes, para dar lugar a una segunda ronda de votación en la que se definiera la presidencia del tribunal.

Ahora, explicaron los funcionarios, al saber que no participará, los aspirantes buscarán acercarse a Cossío y amarrar lo antes posible su apoyo.

Aunque en la Corte se da por descontado que votaría por Franco.

Además, se mantiene la expectativa por conocer cuál será la terna de candidatos que enviará el presidente Felipe Calderón al Senado, para que este cuerpo colegiado designe al nuevo ministro, el cual con apenas unas semanas de haber sido nombrado, podría ser quien decidiera con su voto, al que el presidente de la Corte para el periodo 2011-2014.

Plan de trabajo o discurso de campaña

Por otra parte, entre los ministros analizan la posibilidad de dejar sin efecto la modificación del Reglamento Interno de la SCJN aprobada bajo la presidencia de Azuela en 2006, que obliga a los aspirantes a presidir la Corte a presentar ante el pleno, en los primeros días de diciembre –semanas antes de la elección–, su plan de trabajo para su eventual mandato.

Hace cuatro años, este ejercicio se hizo en sesión pública, y parecía más un discurso de campaña que una elección entre pares.

Por tal razón hay ministros que piensan que debe abandonarse esa disposición, a efecto de que sea hasta la sesión del 3 de enero, cuando los aspirantes anuncien abiertamente sus intenciones.

Lo cierto es que nos conocemos entre nosotros y, en términos generales, sabemos cuál es el trabajo que desempeñaríamos en caso de llegar a la presidencia, comentó un ministro.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Jueces y magistrados de circuito se sienten marginados de la elección

Ocho nombres generan disputa por la plaza de Gudiño Pelayo en la SCJN

ALFREDO MÉNDEZ

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 21

La lista de ocho magistrados federales, cuatro hombres y cuatro mujeres, que envió la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al presidente Felipe Calderón para formar la terna de la que saldrá el próximo ministro del máximo tribunal del país generó inconformidad entre varios jueces de distrito y magistrados de circuito, quienes desean participar para que se les considere aspirantes a ocupar la vacante que dejó el ministro José de Jesús Gudiño Pelayo, quien falleció hace tres semanas.

De acuerdo con integrantes del Poder Judicial Federal (PJF) consultados ayer, el ministro presidente de la Corte, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, debió abrir una convocatoria interna para que participaran todos los jueces interesados en ser ministros, a fin de que fueran seleccionados los magistrados de circuito y juzgadores distritales que por sus méritos y conocimientos merecieran formar parte de la terna. Los nombres de los magistrados de tribunales unitarios y colegiados que seleccionó el pleno de la Corte para conformar la lista de ocho aspirantes a ocupar la vacante de Gudiño Pelayo se han mantenido en reserva.

Lo único que se sabe con certeza, de acuerdo con fuentes de la Corte, es que en la lista no aparecen nombres de magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ni de los consejeros de la Judicatura Federal. Ayer, jueces y magistrados entrevistados por *La Jornada*, quienes pidieron no mencionar sus nombres por temor a represalias del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), sostuvieron que los integrantes de la lista que fue enviada por la Corte a Los Pinos son los mismos de siempre los amigos de los ministros". De acuerdo con los juzgadores consultados —quienes se enteraron de los nombres de los ocho seleccionados mediante comentarios de sus colegas magistrados—, hubo un acuerdo entre Ortiz Mayagoitia y Calderón Hinojosa para que el próximo ministro sea un juzgador que cuente con carrera judicial.

Seis de los nombres

Entre los nombres de los magistrados de circuito que han trascendido entre funcionarios del PJF que forman parte de la lista que envió la Corte a Los Pinos destacan: María Luisa Martínez Delgadillo (materia penal); Adriana Campuzano Gallegos (materia administrativa); Jorge Mario Pardo Rebolledo (materia penal); Pablo Monroy Gómez (diversas materias); Lilia Mónica López Benítez (materia penal), y José Nieves Luna Castro, uno de los tres jueces que en 2005 concedieron a Raúl Salinas de Gortari un amparo que le permitió recobrar su libertad.

En su edición del pasado lunes, este diario publicó una entrevista con Genaro Góngora Pimentel, ministro en retiro del máximo tribunal del país, quien sostuvo que el próximo integrante de la SCJN debe ser un magistrado de circuito en funciones.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

La participación social, piedra angular, dice

De los más avanzados en AL, el plan alternativo de AMLO: antropólogo

EMIR OLIVARES ALONSO

Periódico La Jornada
Miércoles 13 de octubre de 2010, p. 25

El proyecto alternativo de nación planteado por el movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador es uno de los planteamientos de bienestar social más avanzados de México y América Latina, aseguró el sociólogo y antropólogo Héctor Díaz Polanco.

Durante un foro en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), organizado ayer por Redes Universitarias, donde se debatió sobre el modelo de país del ex candidato presidencial y de la situación que se vive en México, Díaz Polanco aseveró que el actual modelo económico antepone ganancia e individualismo a responsabilidad colectiva y solidaridad.

En la teología dura mercantilista es un desperdicio preocuparse por otro. Que una sociedad invierta en quienes han llegado al final de su vida laboral o en un joven con condiciones para estudiar es un gasto para el capital.

La piedra angular del proyecto de López Obrador, dijo, es precisamente el amor por los otros. Propone hacer un freno, replantear la moral popular y alcanzar la solidaridad, la concepción de servicio y el interés por la vida política. No podemos aspirar a crear algo si no cambiamos estructuras y una de ellas es que haya más participación social.

Pedro Miguel, articulista de *La Jornada*, aseveró que el planteamiento del ex candidato presidencial no es un plan radical, sino moderado, que coincide en muchos puntos con las políticas de Luiz Inacio Lula Da Silva y Barack Obama.

Indicó que el poder político en México es controlado por una banda delictiva que viola la ley para perpetuar sus negocios.

En México la mayoría de los artículos constitucionales son violados: "El derecho a la vida está suspendido *de facto*; cualquiera puede recibir un plomazo y nadie investigará.

También están suspendidos el derecho a la educación, al trabajo, a que el salario mínimo sea remunerador para satisfacer las necesidades básicas o los atropellos a mineros y electricistas. Que Felipe Calderón no haya decretado un estado de excepción tiene que ver quizás con cierta timidez, refirió.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Salario devaluado

Aseveró que en los últimos 10 años el salario en México se ha devaluado a tal grado que ha perdido 43 por ciento, mientras en Brasil se ha incrementado en más de 50 por ciento. Llamó a analizar la alternativa que representa López Obrador.

Arnaldo Córdova, catedrático de la UNAM, dijo que en 30 años el país ha presentado cambios que han pasado por encima de la sociedad. El principal es el agotamiento del sistema político y económico emanado de la Revolución, remplazado por uno que desde su origen negó las bases sociales y políticas sobre las que se fundó México tras el movimiento de 1910.

Actualmente tenemos un régimen oligárquico que reúne en un mismo ente lo político y lo económico, cuya principal característica es la exclusión de todos los sectores sociales que no tienen que ver con la riqueza. Esa es la mafia que se adueñó de México.

Indicó que el movimiento de López Obrador busca la conquista del Estado por la vía pacífica y mediante el sufragio.

El principal impulso del movimiento es reivindicar el voto como verdadera arma de cambio en este país.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Astillero

Ensayos

Felipe juega fut

Salinas usa al IFE

Diego... ¿al debate?

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Felipe Calderón llevó ayer a Ciudad Juárez su espectáculo de simulaciones que hasta a él le provocan bostezo, gestos agrios y aburrimento, aunque el trabajo duro de la política y el gobierno había sido conducido previamente y en otros escenarios por el interventor designado por Washington para asuntos del traspatio, el embajador en jefe, Carlos Pascual, que durante cinco horas y bajo el pretexto de la Iniciativa Mérida sesionó con el vicepresidente García Luna, el gobernador Duarte y otros funcionarios estatales y federales para afinar planes conjuntos aplicables nomás de este lado. Eso sí, el alegre Calderón demostró habilidades futbolísticas en la inauguración de instalaciones deportivas, y según la agenda dada a conocer en <http://bit.ly/crlymm> habría considerado la posibilidad de ir a presenciar el partido de la selección mexicana contra la venezolana, aspiración bajo riesgo de rechiflas que tal vez fue desechada sin misericordia por las tempranas demostraciones de repudio a su presencia en la urbe fronteriza y los reproches que en sus reuniones aterciopeladas le hicieron algunos juarenses claridosos, lo que habría sido un adelanto de lo que podría suscitar su presencia en algún palco del estadio norteño.

Farsa de gobernadores que firman pomposos acuerdos que todo mundo sabe quedarán en la nada; planes deslumbrantes del máximo productor de fantasías institucionales, el antes mencionado mago García Luna, y palabras, muchas palabras: discursos, promesas, ofertas y compromisos en el Otro Mundo, aquel en el que viven y reinan los políticos mexicanos que, blindados en su otra dimensión, aparentan luchar por cambiar cosas mientras afuera, en la realidad implacable y sin Estado Mayor que la proteja, continúa adelante el imperio del terror, ya en la propia Ciudad Juárez tristemente engañada una y otra vez por los planes federales de presunta rehabilitación que solamente son un pretexto para esfumar carretadas de dinero público, ya en Tampico y su zona conurbada donde ayer se vivió un estado de abandono, entre secuestros, violencia, rumores y una suerte de toque de queda autoimpuesto, en el peor de los muchos días malos que ha vivido ese puerto del Tamaulipas en guerra.

En la capital del país, ensayando el retorno al poder, Carlos Salinas de Gortari usó taimadamente el foro que con mansedumbre le ofreció el Instituto del Fraude Electoral (IFE) y lo convirtió en mecanismo de promoción de la candidatura presidencial de su ahijado político, el capilarmente contrastante Enrique Peña Nieto: si la democracia se confirma con la alternancia de partidos, bienvenido sea que en 2012 el PRI gaviotón releve al PAN, fue el mensaje nada encubierto que fijó con letras de oro el héroe del 88 en el muro de las vergüenzas del mencionado IFE que así queda estigmatizado, salado, para los próximos comicios federales.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Aprovechando la benevolencia del instituto anfitrión, el salobre licenciado se permitió darle una arregladita a su estampa histórica, al explicar que la inconformidad de un respetable segmento de los votantes de 1988 se debió a un malestar social de origen financiero y a la falta de cauces de procesamiento de los aires opositores, lo que, ¡aleluya!, se pudo resolver gracias a la visionaria creación del IFE que ahora, dos décadas después, le ofreció sentido homenaje de virtual desagravio y alternancias copetonas. Ya encarrerado, el ex presidente Salinas se permitió consolidar su extendida fama de oráculo sin semilla, al recordar a su antiguo aliado, Diego Fernández de Cevallos, como uno de los constructores de ese portentoso constructor de democracia que según eso es el IFE y al mencionar –ah, siempre el licenciado SdeG con sus guiños enigmáticos, que pueden significar todo, nada, o lo contrario– su esperanza de que el hoy todavía secuestrado esté pronto con su familia y... oh, también de vuelta en el debate político...

De vuelta a la superficie terrestre estarían los mineros chilenos en la parte final de un proceso de rescate que estaba por comenzar mientras se escribían estas letras. A las hazañas técnicas se sumaron el apoyo firme del gobierno del país sudamericano y una forma de respaldo social que ayer estaba lista para estallar de júbilo si se conseguía la salida de quienes pasaron más de dos meses atrapados. Es imposible no contrastar el empuje y los logros chilenos con la mezquindad criminal que en Pasta de Conchos mostraron los empresarios –que gastan millonadas en el mantenimiento de sus cuadras de caballos pura sangre–, los funcionarios federales –comenzando por san Carlos Abascal, pasando por el beato Francisco Xavier Salazar y llegando al golpeador Javier Lozano y su jefe desalmado– y el segmento social que contempló pasivamente la manera en que los mineros mexicanos fueron mínimamente defendidos de la muerte, buscados apenas para decir que algo se había hecho, reducidos a daño laboral colateral que más barato saldría muerto que en vía de un probable rescate, y a cuyas familias se ha mantenido hasta ahora bajo el doble agravio de la injusticia en el pago de indemnizaciones y prestaciones y del nulo apoyo para rescatar aunque fuera los restos de esos cuerpos condenados con frialdad contable a seguir por siempre inalcanzados.

Astillas

Las alianzas perreánicas carecen de lo principal: de un candidato fuerte, que ofrezca posibilidades de triunfo y permita el arreglo entre las dos fuerzas deseosas de mayor ganancia una que la otra. Por otra parte, el PRD *chucho* ha iniciado un giro en busca de arreglos con AMLO, enviando por delante al estratega Camacho. Del lado de López Obrador, el nombre más mencionado es el de Alejandro Encinas... Este viernes, de 15 a 16 horas, en el foro general Carlos Monsiváis, de la Feria del Libro del Zócalo, será presentado por este tecleador el libro *Miss Narco*, escrito por el corresponsal de *La Jornada* en Culiacán, Javier Valdez Cárdenas, quien además colabora con el valiente y puntual semanario *Río Doce*... Y, mientras el *cavernal* tapatío reduce el asunto de la homosexualidad a valoraciones cuantitativas, ¡hasta mañana!

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Clase Política

Calderón pide apoyo de estados

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

El presidente Felipe Calderón pidió a los gobernadores asumir la corresponsabilidad en las tareas de seguridad y apoyar la reforma constitucional que envió al Congreso para establecer el mando único.

Los mandatarios expresaron su disposición a colaborar, pero pidieron que se les deje de acusar de omisos o francamente culpables, pues de otra manera exigirán que el gobierno de Felipe Calderón cumpla con su responsabilidad constitucional, exclusiva, de hacer frente al narcotráfico y la delincuencia organizada.

La cosecha

Está bien que las policías municipales y estatales tengan un solo mando, pero entonces debería incluirse también a las corporaciones policiacas federales, como el Cisen, la PF o la Policía Ministerial Investigadora, y darles facultades sobre ellas a los mandatarios estatales, comentó el gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, quien mañana jueves iniciará su visita anual a Washington para revisar con la DEA y otras agencias del gobierno de Estados Unidos los mecanismos de colaboración para contener el tráfico de enervantes y otros delitos...

Con el objetivo de facilitar a los ciudadanos los trámites en dependencias federales, la Secretaría de la Función Pública dio a conocer el *Manual administrativo de aplicación general en materia de control interno*, que elimina disposiciones obsoletas o que duplican o no garantizan la eficacia en los trámites y servicios... El alcalde de Ecatepec y presidente de la Federación Nacional de Municipios, Eruviel Ávila Villegas, acompañado por alcaldes de diversas partes del país, pedirá a la Comisión de Presupuesto, encabezada por el diputado mexiquense Luis Videgaray Caso, un incremento de 33 por ciento en los recursos que se destinen para los municipios en el presupuesto 2011 de la Federación, además de la creación de un fondo de 8 mil millones de pesos para la prevención del delito mediante el rescate de espacios públicos...

El grupo más golpeado por la desocupación derivada de la crisis económica mundial es el de los jóvenes de 20 a 29 años, seguido del de 30 a 39, reveló el investigador de la UNAM Eduardo Loría, mientras que el director de la Facultad de Economía, Leonardo Lomelí Vanegas, opinó en un comunicado que sería contraproducente perseverar en medidas que inhiben el crecimiento, pero indicó que la reducción del gasto público y el subejercicio del mismo apuntan en esa dirección... Debido a que un calendario anterior marcaba tiempos distintos, las empresas de televisión no están técnicamente listas para el apagón analógico, aseguró la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, Karen Sánchez, quien en la 52 Semana Nacional de Radio y Televisión aseguró que el gobierno federal no tuvo ningún acercamiento con la cámara a fin de tomar la decisión de adelantar para 2015 el decreto del llamado apagón analógico...

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Dinero

Reversa del PRI en IVA; Rojas lo niega

A sus anchas Salinas de Gortari

El centavito extra en la Premium

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

¿Tú comprarías un carro que no tuviera reversa? Nadie en su sano juicio lo haría. Pero tampoco un automóvil que sólo camine hacia atrás. Esta reflexión de taller mecánico viene a cuento por la reversa que está dando el PRI en el asunto del IVA. Después de su encerrona en Ixtapan de la Sal, a fines de agosto, Francisco Rojas Gutiérrez anunció que los diputados habían acordado promover la disminución del IVA de 16 a 15% y, en la frontera, de 11 a 10%. No estaban dispuestos a dar más dinero a un gobierno como el panista, que no sabe cómo gastarlo; hay partidas del presupuesto que no se han ejercido. Los señores gobernadores pegaron de brincos cuando se enteraron del acuerdo de los diputados. Al final de cuentas un buen número son sus empleados, llegaron a San Lázaro por la puerta de los plurinominales. Una disminución de la recaudación implicaba menos participaciones federales. Tampoco le gustó al presidente Calderón. Para su fortuna un suceso lamentable vino a favorecerlos; la lluvia arrasó varias regiones del país y eso les dio un argumento para presionar a los diputados: no deberían bajar el IVA, porque se necesitará más dinero para atender a los damnificados. ¿Quién podría oponerse a que se les ayude? Sin embargo, un presupuesto mayor a 3 billones (millones de millones) de pesos, como el que pide Calderón para 2011, bien soporta la disminución del IVA y los gastos del rescate de las víctimas, si el dinero se manejara con honestidad. Con todo, el asunto todavía da señales de que continúa vivo. Ayer el diputado Rojas insistió en que sigue en pie el acuerdo de Ixtapan de la Sal.

La partida secreta

No falta quien piense, y se habla en los espacios que los diarios han abierto para comentar la información del día, que si México fuera otro país, Salinas de Gortari todavía debería estar tras las rejas purgando algunos de los muchos delitos que se le atribuyen. Recientemente se conoció una grabación telefónica de alguien que ha servido en puestos importantes del gobierno, Luis Téllez, en la que decía que se había robado la mitad de la partida secreta. Téllez era secretario de Comunicaciones, hubo de renunciar. O cuando menos seguiría en el autoexilio, ya fuera en Irlanda o Cuba. Sin embargo, otro ex presidente con quien la justicia ha sido muy complaciente, Vicente Fox, lo dejó volver a México. Ambos se mueven libremente, seguros, desafiantes, dueños de enormes fortunas. Con una elección presidencial a la vista, al IFE sólo le faltaba algo para acabar de desteñir el escaso prestigio que le queda ante la ciudadanía, y que tuvo mejores días: invitar a Salinas de Gortari a hablar de democracia, elecciones, voto ciudadano, todo lo que hizo talco cuando se cayó el sistema. Si Kafka hubiera nacido en México seguramente sería cantante de ranchero.

Asunto: el centavito extra de la Premium

Este fin de semana cargué gasolina Premium, tanto en la ciudad de México como en Querétaro, y en ambos sitios el precio fue de \$10.03. ¿Aparte de los *gasolinazos* nos cobran una cuota adicional por cargar gasolina?

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Enrique Monroy/Distrito Federal

R: Es conveniente aprovechar la confusión que se ha creado para hacer una precisión. En México tenemos tres precios. 1) Distrito Federal y zona metropolitana. 2) La frontera norte. Es el más bajo, allá el IVA es de 10%, y 3) el resto la República. En el caso de la gasolina Premium, el precio del Distrito Federal y alrededores es de \$10.03, mientras que en el resto del país es de \$10.02. Hay un centavo de diferencia. Es un sobreimpuesto que se creó, si no me falla la memoria, en el sexenio de Ernesto Zedillo. La recaudación sería etiquetada a la ecología. Como sabemos –y sufrimos–, las condiciones del aire en el Distrito Federal son peores hoy que entonces, pero los millones y millones y más millones de centavitos que se han recaudado en todos estos años nunca se nos ha informado al bolsillo de quién están yendo a parar. Cuando informé que la Premium había subido a \$10.02 tomé el precio del resto de la República, tal como aparece en el portal de Amegas.

Asunto: cerca del paraíso

Las y los invito a votar por el proyecto denominado Isla Urbana, que consiste en recolectar agua de lluvia para uso doméstico. Por ahora su proyecto incluye viviendas del Ajusco medio, en la delegación Tlalpan. Los autores compiten contra proyectos seleccionados por la BBC de Londres. Voten en esta dirección:

http://theworldchallenge.co.uk/vote_2010.php

Rosy Mora/Distrito Federal

R: Este tipo de iniciativas me hacen pensar que todavía es posible el paraíso en la tierra. La competencia se llama World Challenge 2010 y el primer lugar tiene un premio de 20 mil dólares.

Asunto: acciones de los Ferrocarriles 1910

¿Sabes si se pueden hacer líquidas algunas acciones de Ferrocarriles Nacionales de México con cupones aún pegados a ellas? Tengo un paquete con fecha 1910.

Juan Contreras/Distrito Federal

R: Supongo que en el mercado accionario no tienen ningún valor, el emisor desapareció el siglo pasado, pero sí tienen, y mucho, para los coleccionistas. Tienes ahí un buen dinero, asesórate con un experto, nunca lleves los originales, saca copias.

Asunto: la mesa de regalos del joven milloneta

Enrique: la semana pasada fui a hacer una compra a Sears y unas personas estaban preguntando si ahí estaba instalada la mesa de regalos para el matrimonio del joven Slim. ¿Qué Sears no es propiedad de su papá?

Arturo Sánchez/Distrito Federal

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

R: Así es, Sears forma parte del grupo. Estas extravagancias sólo se las puede permitir la gente muy rica. Le dicen a sus invitados: obséquienme esta lista de cosas para amueblar mi casa y además cómpralas exclusivamente en mi tienda, no te vayas a ir a la de enfrente, o sea al Palacio de Hierro o El Puerto de Liverpool. Si no formas parte de la elite dorada podrían criticarte la falta de elegancia.

(Los mensajes no publicados en este espacio aparecen en el Foro.)

galvanochoa@yahoo.com • Foro: <http://dinero.tv/foro/index.php>

México SA

El Senado privatiza al país

Otra vez la dupla PRI-PAN

Ortega y su PRD en el éter

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

Aunque en los hechos la privatización a ultranza se registra desde hace tres décadas (a partir del gobierno de Miguel de la Madrid), desde ayer (gracias a la propuesta de Felipe Calderón y a su aprobación final por el Senado de la República; sólo falta la ratificación de la Cámara de Diputados) ya no existe pretexto que valga para mantener el nombre oficial del país, de tal suerte que, acorde con la realidad nacional y con los intereses del grupo en el poder, es válida no sólo su modificación, sino su actualización en el marco del sueño neoliberal: de Estados Unidos Mexicanos pasaría, sin más, a México, Sociedad Anónima. Así, México dejará de ser lo que artificialmente se ha intentado mantener como una República democrática, representativa y federal, y legalmente pasará, gracias al inquilino de Los Pinos y al voto mayoritario del PAN y del PRI, a funcionar abiertamente como una empresa privada en la que el último lugar en la escala de toma decisiones lo ocupará el gobierno federal (a partir de ahora operará como simple oficialía de partes) y el propio Congreso (en su nuevo carácter de agente colocador de contratos). Todo ello, según el dictamen respectivo, para impulsar el desarrollo de nuevos proyectos de infraestructura, incentivar la inversión, atender necesidades sociales e impulsar el empleo y el crecimiento económico de manera más ágil.

Eso y más promueve la Ley de Asociaciones Público-Privadas que ayer fue aprobada, en lo general y en lo particular por el Senado de la República (85 votos a favor, 8 en contra, cero abstenciones). La nueva legislación (que deberá pasar por el tamiz de San Lázaro, aunque todo indica que el asunto está más que planchado) permite, entre otras tantas cosas, que particulares presten servicios públicos, y que mediante simples concursos, sin licitación, se otorguen y/o asignen las concesiones, permisos, contratos y otras autorizaciones (hasta por 40 años, obviamente renovables) que requiera la iniciativa privada (ya se sabe qué tipo de IP) para explotar servicios hasta ahora constitucionalmente reservados al gobierno federal.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Además, las dependencias del sector público federal podrán asociarse con particulares (incluidos proyectos no solicitados por el gobierno) para construir infraestructura mediante esquemas distintos a los contemplados por la Ley de Obras Públicas y Servicios, así como por la Ley de Adquisiciones. En un arranque de nostalgia, de última hora la bancada *tricolor* en Xicoténcatl modificó la minuta original para excluir a la industria petrolera (no mencionó a la eléctrica) y a los fideicomisos gubernamentales de este tipo de asociaciones para evitar una posible privatización. Sin embargo, la aclaración completa incluye la siguiente leyenda: tratándose de hidrocarburos, no podrán emplearse en las actividades sustantivas de carácter productivo ni en las de petroquímica distinta a la básica; ello sin perjuicio de mantener la disposición genérica para las demás actividades reservadas en las que se excluye la participación del sector privado. Lo mejor del caso es que la interpretación de esta ley queda reservada a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, es decir, a la tradicional privatizadora de los bienes nacionales y rescatasta del gran capital. El pasado 10 de noviembre Felipe Calderón envió la respectiva iniciativa de ley al Senado de la República. En marzo de 2010 comenzó su discusión, y a finales de abril se aprobó en lo general. Se dejó para el segundo periodo ordinario de sesiones la discusión en lo particular, y ayer se aprobó integralmente con 85 votos a favor, ocho en contra y cero abstenciones. Aquí surge la duda: los senadores del PRI, PAN y PVEM (los que votaron a favor) suman 89, de tal suerte que cuatro de ellos se ausentaron; los del PRD, PT y Convergencia suman 36, pero de estas fracciones parlamentarias sólo se registraron ocho votos en contra, por lo que 28 de ellos no estuvieron presentes en la sesión (tal vez celebrando alianzas); adicionalmente, tres senadores no pertenecen a grupo partidista alguno, pero por lo visto todos ellos tuvieron cosas más importantes que hacer.

Para los fines de esta nueva legislación, los senadores se llevaron varias leyes entre las patas (reformaron, adicionaron o de plano derogaron disposiciones de las leyes de Obras Públicas, de Adquisiciones, de Arrendamientos y Servicios del Sector Público, de Expropiación, Agraria, General de Bienes Nacionales, y el Código Federal de Procedimientos Civiles) con tal de delegar a la iniciativa privada lo que constitucionalmente le corresponde al gobierno federal, y de hacer jugosos negocios privados con lo que originalmente se concibió como una responsabilidad con objetivos sociales. Entonces, se dismantela al Estado y en su lugar surge, rozagante, el gran capital para hacer jugosos negocios en donde le plazca (de la seguridad pública a la educación; de los servicios de salud a la electricidad, y así por el estilo). Si esto no es igual a México Sociedad Anónima, entonces qué es. La ley aprobada subraya que si bien la negociación con los particulares se viene realizando en la práctica (ergo se viene violando la ley), se estima procedente contar con un fundamento jurídico expreso que otorgue certeza a las partes involucradas y regule ciertos aspectos de estos esquemas. Pues bien, aquí faltó el rigor del análisis, porque el balance de la política privatizadora en el país es verdaderamente desastroso. Desde Miguel de la Madrid se argumentó que al enflacar al gobierno el resultado inmediato sería la liberación de recursos públicos para atender las necesidades sociales y promover el crecimiento y el desarrollo. Lo repitieron hasta el cansancio Salinas y Zedillo (Fox y Calderón ha sido más cínicos), y allí están los desastrosos resultados de tres décadas privatizadoras: la deuda social imparabile, a paso veloz, al igual que la concentración de la riqueza y el ingreso, la corrupción a todo galope y el país en el limbo.

Las rebanadas del pastel

En su efímero paso por la Secretaría de Energía, Felipe Calderón exigió a los senadores (17 de noviembre de 2003) otorgar certeza jurídica a la inversión privada en sectores exclusivos del Estado, para lo cual insistía en realizar modificaciones constitucionales, porque a nadie le conviene una legislación que suponga riesgos (para el capital). Pues bien, no se registraron cambios a la Constitución, pero a partir de ayer ya logró todo lo demás.

Renacen mineros

Alejandro Millán
ESPECIAL

MINA SAN JOSÉ, Chile.- Después de 69 días de supervivencia a casi 700 metros bajo tierra, Florencio Ávalos fue el primero de los 33 mineros en ser rescatado anoche de la mina San José ante la mirada de millones de personas que siguieron el rescate en directo en todo el mundo.

Ávalos, de 31 años, abrió la rejilla de la cápsula Fénix a las 0:08 horas, tiempo local (22:08 horas, tiempo de México), tras 16 minutos de ascenso. Al salir a la superficie, recibió abrazos de su hijo, su esposa y el Presidente chileno, Sebastián Piñera.

Vistiendo una chamarra firmada por los 33 trabajadores atrapados, fue trasladado en camilla a una carpa, donde se le hizo una revisión médica general para descartar cualquier afección urgente. Posteriormente, fue trasladado en helicóptero al Hospital de Copiapó, donde estará 48 horas.

Al tiempo que Ávalos era transportado, la cápsula comenzó el descenso para sacar a Mario Sepúlveda. Cuando emergió, traía consigo una carga de rocas que regaló al Presidente chileno y a otros presentes. A diferencia de Ávalos, Sepúlveda organizó porras y no ocultó su alegría por haber sido rescatado.

El rescate podría demorar menos de las 48 horas programadas. Al cierre de esta edición, continuaba el operativo.

INTERNACIONAL 21



EL PRIMERO. Florencio Ávalos (centro) fue recibido por su esposa, hijo y el Presidente Piñera (der.).



MOMENTOS EMOTIVOS. La salida de Mario Sepúlveda, el segundo minero en emerger (foto izq.), y la llegada del primer rescatista a la mina fue de lo más conmovedor de la jornada de ayer.



Registra tiroteos y plagios

Revive Tampico violencia

➤ Secuestran por horas a 5 jóvenes del Tec; ejecutan a ministerial que indagaba asesinato

REFORMA / Staff

TAMPICO.- Tamaulipas, en particular Tampico, Ciudad Madero y Altamira, volvió ayer a vivir horas de tensión y violencia con ejecuciones, balaceras, secuestros expres y otras acciones protagonizadas por el crimen organizado.

A principios de año, la feria Fiestas de Abril Tampico 2010 fue suspendida luego de que la noche del día 2 de ese mes una explosión provocara una estampida durante la presentación de la cantante Jenny Rivera. Ese mismo día, un grupo de sicarios ejecutó a siete personas en un table dance.

Ahora, desde la noche del lunes, grupos rivales se enfrascaron en cinco tiroteos, que incluyeron explosión de granadas en varias avenidas al oriente de Tampico.

En la Colonia Vista Hermosa, los cuerpos de un hombre y una mujer aparecieron ayer sujetos a un poste con alambre de púas a una cuadra de una casa baleada. Versiones sin confirmar hablaban de que en el lugar había de 10 a 12 muertos.

La jornada de violencia incluyó el secuestro de cinco estudiantes del Tecnológico de Monterrey, campus Tampico, cuando regresaban a sus casas en una camioneta que fue interceptada presuntamente por un grupo armado en el tramo Curva Texas.

Después del plagio, ocurrido al mediodía, soldados acordonaron el campus y ordenaron la evacuación de la escuela.

A las 19:00 horas se informó de la liberación de los cinco estudiantes sin necesidad del pago de rescate, quienes fueron puestos en libertad en un punto intermedio entre Tampico y Altamira, de acuerdo con allegados de las víctimas.

La Policía estatal buscó a los jóvenes para tomar su declaración, pero éstos declinaron.

También ayer se reportó la ejecución del jefe de grupo de la Policía Ministerial de Ciudad Mier, Tamaulipas, Rolando Armando Flores, quien investigaba el caso del presunto asesinato del estadounidense David Michael Hartley en la presa Falcón.

Rubén Ríos López, vocero de la Procuraduría estatal, confirmó que el comandante estaba al frente de la búsqueda del estadounidense, quien presuntamente fue baleado por civiles armados el 30 de septiembre. Hasta el momento, su cuerpo no ha sido localizado.

Fuentes extraoficiales revelaron que la cabeza del jefe policia apareció dentro de una maleta enfrente del acceso a un cuartel militar de Nueva Ciudad Guerrero. Aún buscan su cuerpo.

También ayer se conoció la renuncia de Martín de la Fuente Pérez a la comisaría general de la Policía Metropolitana Uni-

Admite Insulza narcoterrorismo

El secretario general de la OEA, José Manuel Insulza, criticó que se omita calificar la violencia generada por el crimen organizado en países latinoamericanos como una forma de terrorismo.

"Es curioso que todo el mundo habla de terrorismo en otras circunstancias, y, en este caso, nadie se atreve a hablar de terrorismo, pero, en realidad, lo que ocurre es una estrategia de terror de lo más clásico que existe: matar indiscriminadamente gente", explicó en entrevista con REFORMA refiriéndose a los actos de grupos delictivos en países como México.

Mar Pichel

ca de Tampico, Ciudad Madero y Altamira.

De acuerdo con la Secretaría del Ayuntamiento de Ciudad Madero, el ex comisionado envió el lunes su renuncia a la corporación con carácter de irrevocable "por motivos personales". Hasta ayer se hizo pública.

Compra Grupo Madero la aerolínea

Apuestan por Aviaca

Alfredo González

Aviaca tendrá nuevas alas.

De la mano de Grupo Madero, presidido por el coahuilense Ramón Madero Dávila, Aviaca, suspendida desde julio de 2009, volverá a volar a partir del próximo 15 de diciembre.

Para poner a Aviaca en operación, los nuevos dueños pagarán 893 millones de pesos de los adeudados de la compañía, que entró en concurso mercantil hace un año.

Además, la aerolínea recibirá inyecciones de capital por 358 millones de dólares (unos 4 mil 504 millones de pesos), se describe en el Plan de Negocios, al que REFORMA tuvo acceso.

De los 893 millones de pesos que va a pagar, 300 millones se liquidarán en tres años al SAT y a Servicios de Navegación al Espacio Aéreo Mexicano de un total de 500 millones que se debían originalmente, es decir, en este apartado, hubo una quita del 40 por ciento.

Otros 300 millones de pesos, de un original de mil millones, también se completarán en tres años a acreedores particulares, con lo que aquí el descuento que se logró en el concurso mercantil fue del 70 por ciento.

Además, Grupo Madero otorgará en dación de pago un terreno de 600 hectáreas en La Paz, Baja California Sur, para cubrir la deuda de Aviaca con Aeropuertos y Servicios Auxiliares, que asciende a 293 millones de pesos.

Dicho grupo maneja 10 empresas en cinco divisiones, que son inmobiliaria, tecnología y telecomunicaciones, minera y metalúrgica, ecología y agroindustria, y entretenimiento.

Gerardo Sánchez Henkel, titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la SCT, dijo que la autoridad no ha sido notificada oficialmente del cambio de dueño.

Una vez formalizada la petición, señaló, la dependencia verificará todos los requisitos para su reinicio.

Con información de Lilián Cruz

Demandan a Mexicana en EU

Un consorcio de nueve aeropuertos de Estados Unidos acusó a la empresa Mexicana de Aviación de haberlo engañado con promesas de que pagaría deudas que, hasta la fecha, siguen pendientes.

La aerolínea se habría comprometido, por escrito y ante una corte de bancarrotas de Nueva York, a liquidar a más tardar el 15 de septiembre pagos pendientes por tarifas de uso de aeropuerto.

La empresa, con terminales en Los Angeles, Washington, Dallas-Fort Worth, Denver, San Francisco, Sacramento, San José, Nueva York y Orlando, pidió a un juez que dicte una orden para exigir a Mexicana el pago inmediato de sus obligaciones.

Advirtió que tomará acciones legales paralelas al proceso de concurso mercantil.

Victor Fuentes

Descarta la Sectur levantón de turistas

Dayna Meré

La Secretaria de Turismo, Gloria Guevara, negó que las 20 personas levantadas en el puerto de Acapulco el pasado 30 de septiembre y que eran originarias de Michoacán, hayan sido turistas, pues, aseguró, el grupo no cumplía con ese perfil.

Al comparecer ante la Comisión de Turismo de la Cámara de Diputados, la funcionaria argumentó que todos los desaparecidos eran hombres y no contaban con reservación en ningún hotel.

"De acuerdo con la informa-

ción proporcionada en la averiguación previa y en la investigación que se hizo, no tenían reservación de hotel, viajaban 20 hombres solos y, de acuerdo con un perfil particular, no cumplían con el perfil tradicional de un turista", dijo la titular de la Sectur.

Lo anterior fue en respuesta a la diputada Lizbeth García Coronado, quien la cuestionó sobre la seguridad de los turistas en ese destino vacacional.

Los hombres llegaron a Acapulco en cuatro vehículos con placas de Michoacán y fueron levantados en el Fraccionamiento Costa Azul.



ATACA 'DIPUHOOLIGAN' DE NUEVO

Cristian Vargas hizo ayer, una vez más, de las suyas.

El legislador local del PRI rompió una puerta de acceso de la ALDF para que entrara un grupo de locatarios al salón de plenos. El año pasado destruyó otra puerta y peleó con personal de la Secretaría de Medio Ambiente.

CIUDAD 1

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

¿Qué cambia en el Infonavit?

Conoce la propuesta que le da nuevas facultades al Instituto. Conéctate hoy a las 11:00 horas.

➤ programa de radio

CULTURA

Bellas Artes va para largo

Aunque el recinto se reabrirá en noviembre, en 2011 será sometido a una segunda etapa de trabajos.

PÁGINA 24

Los Spurs de San Antonio ganaron a los Clippers de Los Ángeles en el primer juego de la NBA en el DF desde 2003.

PÁGINAS 14 Y 15



CANCHA

El Tri tuvo que sobreponerse a dos errores de Memo Ochoa para empatar ante Venezuela.

PÁGINAS 1 A 6

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Critica Paredes mercadotecnia

Guadalupe Irizar

(13 octubre 2010).- La presidenta del PRI, Beatriz Paredes, alertó ayer sobre los nuevos fenómenos que enfrentan la democracia como la influencia de la mercadotecnia en la política.

"La democracia mercadotécnica tiene funcionalidad para los poderes fácticos. Finalmente, lo que importa es colocar en una envoltura al candidato que corresponda y que cumpla las perspectivas de los poderes fácticos.

"Es un asunto de fondo y tiene que ver con el grado de desarrollo de los ciudadanos y con la capacidad que tengan las organizaciones de ciudadanos para diferenciar ofertas y generar debates", expuso en el foro sobre la democracia latinoamericana.

Paredes precisó que hablaba a título personal y no a nombre de su partido.

En la mesa sobre "La competencia electoral: nuevas condiciones y desafío en el siglo 21" también disertó el ex presidente del IFE José Woldenberg, quien dijo que el modelo de comunicación política en México, que desde 2007 prohíbe la compra de espacios publicitarios en radio y televisión a partidos y candidatos, si bien ha funcionado en general, ha dado lugar a lo que llamó "desviaciones perversas".

Mencionó la 'spotización' de la política con mensajes de 20 y 30 segundos en campaña, y a la compra ilegal de espacios por parte de políticos y partidos.

"Se especula, se dice, se ve, que entre partidos políticos y candidatos se han generado rutinas en donde se venden espacios noticiosos como si fueran productos Fórmulas comerciales entre partidos y candidatos que, violando la ley, no pueden sino estar en un círculo corrupto", expuso el ex consejero.

Lleva AMLO equipo 'legítimo' al Edomex

Érika Hernández Manuel Durán y Enrique I. Gómez

(13 octubre 2010).- Andrés Manuel López Obrador designó ayer a 40 delegados que impulsarán en el Estado de México una coalición de izquierda para la elección a Gobernador en el 2011, y que no incluye al PAN.

Forman parte de la estructura de su movimiento, entre ellos diputados locales mexiquenses y del DF, así como legisladores federales y líderes locales del PRD, el PT y Convergencia.

Fungirán como delegados en cada uno de los 40 distritos federales de la entidad, y a partir de este fin de semana recorrerán las regiones para reclutar a promotores del plan del tabasqueño.

El ex secretario de Seguridad Pública del DF, Joel Ortega, operará en Ecatepec.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

El distrito que incluye el Municipio de Atlacomulco estará a cargo de Ricardo Moreno; en Atizapán quedó Gerardo Fernández Noroña, y en Nezahualcóyotl la promotora será la ex Delegada en Cuauhtémoc, Virginia Jaramillo.

Coordinarán la estructura Óscar Yáñez, del PT, Juan Abad de Jesús, de Convergencia, e Higinio Martínez, del PRD.

En la reunión con unos 80 dirigentes, López Obrador entregó un formato -llamado "Bitácora de registro de protagonistas del cambio verdadero"- en el que recogerán datos de los interesados en impulsar el proyecto.

Por la tarde, López Obrador presentó la asociación llamada Encuentro, integrada por legisladores, académicos, empresarios y periodistas que promoverán el Proyecto Alternativo de Nación.

El secretario técnico será Alfonso Durazo, ex priista que fue secretario particular del Presidente Vicente Fox.

El líder de Convergencia, Luis Walton, informó que hoy definirán si van o no a una alianza con el PAN.

En tanto, la dirigencia del PT mexiquense acordó no coaligarse con el blanquiazul.

Desentona Ebrard

El Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, aseguró que el punto central es cómo ganarle al PRI en el Estado de México.

"Respecto al Estado de México, el tema es cómo le ganamos al PRI", respondió a la pregunta sobre el rechazo de Andrés Manuel López Obrador a las alianzas.

Consideró que es posible el triunfo de un candidato común en el Edomex, pues recordó que en Oaxaca se decía lo contrario y Gabino Cué derrotó al tricolor y obtuvo la Gubernatura en julio pasado.

Militantes de Izquierda Renovadora en Movimiento exigieron ayer a López Obrador y al presidente del PRD, Jesús Ortega, frenar la ruptura de su partido.

"El PRD está por encima de aspiraciones personales y de grupo. Sus diferencias no pueden llevarnos a la ruptura y al abandono de nuestros objetivos históricos", expuso Marta Dalia Gastelum.

"Esto prefigura una ruptura que podría llegar hasta 2012 con una consecuencia catastrófica para la izquierda. Ir divididos en el 2012 significará perder la posibilidad de seguir gobernando el Distrito Federal", expresó José Antonio Rueda.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Ata PRI ingresos a fondo estatal

Posponen sesión de Comisión de Hacienda. Negocian recursos para reconstrucción, antes de declinar su plan de bajar IVA

Claudia Salazar y Armando Estrop

(13 octubre 2010).- La aprobación de la Ley de Ingresos para el 2011 depende del acuerdo que alcancen el PRI y la Secretaría de Hacienda sobre un nuevo Fondo Nacional de Reconstrucción para apoyar a 12 entidades federativas afectadas por desastres naturales.

Hasta que haya un acuerdo del monto que será destinado en los últimos meses de este año y lo que se pueda destinar para el siguiente, los grupos parlamentarios se sentarán para analizar la Ley de Ingresos.

De hecho, la comisión de Hacienda no será convocada por el panista Mario Alberto Becerra Pocoroba hasta que haya un avance en las negociaciones, aunque hay el límite del 20 de octubre para su aprobación, de acuerdo a la ley.

La cifra de lo que pueda destinarse a tal fondo depende de la definición de las variables económicas que se plasmarán en la Ley de Ingresos, como el precio del petróleo y el déficit fiscal.

Fuentes de la fracción priista comentaron que el fin de semana habrá una definición de la propuesta económica que se negocia con Hacienda, lo que llevará a la posición final del PRI respecto al IVA.

Una vez que sea presentado a la fracción priista el acuerdo con Hacienda, la bancada podrá acudir a la Comisión de Hacienda, donde hasta el momento sólo se considera convocar a discusión y votación de la Ley de Ingresos.

En la negociación con el subsecretario de Egresos, Dionisio Pérez Jácome, la bancada del PRI pide que la Federación asuma el rescate total de las entidades afectadas, porque no tienen dinero para responder con el llamado pari passu, o monto que en las reglas de operación deben aportar los gobiernos estatales para acceder al Fonden.

La negociación entre el tricolor y Hacienda prevé un fondo nuevo y de inmediata asignación de recursos, donde no haya reglas de operación que dificulten la entrega del dinero.

La discusión

Ayer por la mañana, en su sesión plenaria, diputados priistas exigieron a Rojas mantener la posición de reducir un punto porcentual del IVA para que quede en 15 por ciento.

De acuerdo a diputados del tricolor consultados, el legislador Héctor Pablo Ramírez fue quien inició el debate al amagar con que si no se respeta la propuesta dejará la fracción parlamentaria para convertirse en diputado independiente.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Ante el posicionamiento del oaxaqueño y la inquietud de otros legisladores del Estado de México, Tamaulipas y Nuevo León, el coordinador aseguró que el acuerdo para impulsar la reducción se mantiene.

El tamaulipeco, Baltazar Hinojosa aseguró que el tema debe revisarse pues actualmente no es el mismo contexto económico que cuando se planteó ese proyecto.

Destacó que si el PRI busca crear el Fondo se tiene que revisar la propuesta, pues falta decidir de dónde saldrán los recursos para completar los aproximadamente 10 mil millones de pesos que se requieren para ese proyecto.

Exigencia

El diputado del PRI Rubén Moreira pidió al presidente de la Comisión de Hacienda, el panista Mario Alberto Becerra, que se dictamine la propuesta de disminución de la tasa del IVA, que fue presentada al inicio del periodo de sesiones. En una carta fechada el 7 de octubre, el legislador -autor de la iniciativa- reclama a Becerra que dé por adelantado que el tema del IVA está superado en la Cámara.

"Al respecto, debo comentarle respetuosamente que tales apreciaciones me parecen incorrectas," señala la misiva.

Busca AN acotar deudas locales

Carole Simonnet y Claudia Guerrero

(13 octubre 2010).- El PAN en el Senado busca atar las manos a los Gobernadores y Alcaldes para evitar que se endeuden de manera irresponsable. El senador por Nuevo León, Fernando Elizondo, presentó ayer una iniciativa de reforma constitucional para evitar los riesgos de incumplimiento por parte de las entidades y asegurar que no se comprometan en exceso ingresos futuros.

"Se puede decir que el posible sobreendeudamiento de entidades federativas y municipios es un grave riesgo para el sano desarrollo económico del País", dijo. La propuesta señala a los diez estados que más se han endeudado en los últimos diez años. Veracruz incrementó su deuda en 53 mil 724 por ciento, al pasar de 17.80 millones a 9 mil 580 millones de pesos.

Le sigue Michoacán, cuya deuda creció en 4 mil 929 por ciento; Nayarit en 2 mil 369 por ciento, e Hidalgo en 2 mil 284 por ciento. Le siguen Aguascalientes, Oaxaca, Zacatecas, Tamaulipas, Yucatán y Guanajuato. Elizondo consideró que en el esquema actual un gobernador o alcalde "pide prestado, se luce, gana elecciones y los que vengan después que paguen".

Analizan déficit

Los grupos económicos de las bancadas del PAN en las cámaras de Diputados y Senadores analizarán hoy la posibilidad de modificar a la alza el déficit y el precio del barril del petróleo, respecto al plan original para 2011. De acuerdo con varios legisladores consultados, la intención es obtener una mayor bolsa de recursos, sin necesidad de modificar ningún gravamen.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Los diputados explicaron que aún cuando no han definido cifras precisas, se plantea la posibilidad de aumentar el monto del déficit fiscal de 0.3 por ciento del PIB a 0.5 o 0.7 por ciento, este último techo que se autorizó en 2010. En el caso del barril del petróleo, calculado por Hacienda en 63 dólares, valorarán la conveniencia de aumentarlo.

En el primer caso, los panistas podrían obtener 56 mil millones de pesos adicionales, que sólo serían ingresados a la federación, ya que esos recursos no son participables a los estados

Por otro lado, cada dólar que modifiquen en el precio del barril del petróleo permitiría recaudar 9 mil millones más.

Ayer por la mañana, algunos senadores panistas adelantaron la posibilidad de realizar una reforma integral en materia de IVA.

La propuesta contempla mantener la tasa del 16 por ciento vigente y adicionar un cobro de entre el 2 y el 3 por ciento en alimentos y medicinas.

Sin embargo, el líder de los senadores, José González Morfín solicitó ayer a los integrantes de la coordinación no abordar el tema hasta que los diputados formulen sus propuestas y que se analicen las corridas financieras con los funcionarios de Hacienda.

Urgen a Emilio disculpas por 'asquito'

Carole Simonnet y Claudia Guerrero

(13 octubre 2010).- La senadora del PRD, Claudia Corichi, solicitará hoy al pleno aprobar un punto de acuerdo para exhortar al Gobernador de Jalisco, el panista Emilio González, a que ofrezca una disculpa pública por su afirmación de que los matrimonios gay le dan "asquito".

La propuesta exhorta también al Mandatario a abandonar su discurso de intolerancia sobre las uniones entre homosexuales.

El viernes, al participar en la II Cumbre Iberoamericana de la Familia, González Márquez declaró que le dan "asquito" los matrimonios entre personas del mismo sexo, y se justificó por estar hecho "a la antigüita".

Al respecto, la legisladora Corichi señaló que es una manifestación discriminadora, intolerante e indigna de un gobernante.

"Cuando un ciudadano común manifiesta expresiones intolerantes, es grave, pero cuando éstas salen de la boca de un gobernante, son mayormente censurables, ya que el deber de un gobernante es servir, sin distinciones, a todos los grupos de la sociedad que lo eligió", mencionó.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Da 'dipuhooligan' otro de sus shows

Rompe diputado priista segunda puerta en la ALDF. Intenta legislador meter al recinto a vendedores desalojados

Mariel Ibarra, Rafael Cabrera y con información de Ernesto Osorio

(13 octubre 2010).- El diputado local del PRI Cristian Vargas volvió a las andadas y recordó porqué se ganó el mote de "dipuhooligan"

Y es que ayer protagonizó otro escándalo, al romper el cristal de una puerta al intentar entrar a la fuerza al recinto de la Asamblea Legislativa. La acción de Vargas -presidente del Comité de Capacitación para el Desarrollo Parlamentario- se dio durante la comparecencia de la Secretaria de Desarrollo Económico, Laura Velázquez.

El "dipuhooligan" intentaba abrirle paso a un grupo de supuestos locatarios de mercados que fue desalojado de los palcos de la ALDF por el personal de resguardo, cuando protestaba por la falta de apoyos por parte del GDF a esos centros de abasto.

"¡Queremos apoyos a los mercados!", gritaba una señora mientras un grupo de 10 personas coreaba "¡mercados, mercados!", interrumpiendo una y otra vez a la Secretaria quien, justamente, daba a conocer el diagnóstico de protección civil de esos lugares: 72 mercados en riesgo y 45 en alto riesgo.

Luego de varias invitaciones a guardar silencio, el presidente de la Mesa Directiva, Rafael Calderón, pidió al personal de resguardo que los sacaran.

"Vengan acá, vamos a pasar, no se preocupen; ahorita pasamos, ¿porqué sacan a la gente que viene en contra?, no se vale", expresó el priista al ir por los supuestos locatarios e intentar meterlos nuevamente al recinto.

Al estar frente a una de las puertas laterales, el personal de resguardo se colocó al otro lado de la puerta, hubo empujones; después, el priista -alegando ser diputado y que podía pasar- golpeó el vidrio con el hombro rompiendo el cristal.

El diputado logró pasar, los locatarios no.

"No es posible que a un diputado no le permitan el acceso a este recinto legislativo. Que se ponga seguridad y que no me permitan el acceso simplemente que porque no soy bien hablado o qué quieren", expresó en el recinto el priista, quien después dijo que la puerta se rompió porque ya estaba vieja. El año pasado, Vargas destacó por presentarse a la sesión en pants y por romper una puerta de cristal de una oficina.

Luego retó a golpes al perredista Alejandro Sánchez; se adueñó de una bicicleta de la Secretaría de Medio Ambiente, y aseguró que los homosexuales son agresores sexuales de menores.

Ante estos actos, el PRD sólo amagó con iniciar un proceso de desafuero.

Incluso, en el PRI, integrantes del tricolor llegaron a solicitar su expulsión, pero nunca se concretó, y ahí sigue.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Con información de Ernesto Osorio
El rudo del tricolor

El diputado Cristian Vargas fue el primer diputado de esta Legislatura que dio de qué hablar.
21 de septiembre 2009

El legislador rompió con una escalera metálica una puerta de cristal en las oficinas del Zócalo de la ALDF, en protesta porque no le entregaban sus oficinas; el dijo que su peso venció la estructura.

2 de octubre 2009

En la sesión solemne para conmemorar la matanza del 2 de octubre, el priista retó a golpes al diputado perredista Alejandro Sánchez Camacho y protestó para deslindar la responsabilidad del PRI en el hecho histórico.

8 de octubre 2009

Vargas fue acusado de golpear a personal de la Secretaría del Medio Ambiente para robar una bicicleta, durante una comparecencia de Martha Delgado.

'México no es de un partido'. - Blake

Antonio Baranda

(13 octubre 2010).- El Secretario de Gobernación, Francisco Blake, aseguró ayer que México ya no es, ni será, un País de un solo hombre, organización o partido.

Al participar en la inauguración de la 52 Semana Nacional de Radio y Televisión, el funcionario resaltó que, a diferencia del pasado, el País goza de pluralidad y de democracia.

"México no es ni será ya el País de un solo hombre, de una sola organización o de un solo partido, México es hoy es una nación plural, democrática, con retos aún, pero donde el poder se comparte y se equilibra.

"Donde los gobiernos de estados y municipios provienen de distintas entidades políticas, donde la sociedad civil dispone de organización y mayor presencia pública; este es el gran valor de nuestra democracia y de nuestra libertad", señaló.

Blake hizo un llamado a acordar las reformas legislativas pendientes y a cambiar la forma de pensar y hacer política.

"Requerimos de una democracia eficiente y de resultados donde las reformas puedan ser quizás graduales en el tiempo", apuntó.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Modernizar espectro

Una de las premisas del Gobierno federal en materia de telecomunicaciones es impulsar la modernización del espectro radioeléctrico, afirmó Blake.

"El Gobierno federal reconoce como una de sus premisas, en el ámbito de competencia que le otorga la ley, impulsar la modernización del espectro radioeléctrico ampliando la convergencia la competencia y la cobertura en el sector como condiciones necesarias para el éxito de las iniciativas y el esfuerzo de las empresas.

"Sabemos que el fomento de la actividad empresarial dentro de un marco de respeto a los derechos democráticos y de terceros es una pieza clave para el desarrollo económico y político y en ese sentido no es sólo un compromiso, sino una obligación del gobierno atenderla", señaló.

Reprochan a FCH fracaso en Juárez

Señalan ciudadanos fallas de plan contra violencia. Reconocen presencia de fuerzas federales; afirman que delitos no han disminuido

Mayolo López y Pedro Briones

(13 octubre 2010).- Enviado y Corresponsal

CIUDAD JUÁREZ.- Ocho meses después de que se instrumentara la estrategia "Todos somos Juárez", la situación de emergencia se mantiene en la urbe más violenta de la República.

"Es nuestra obligación informarle con toda claridad que aún no se reflejan avances sustanciales en los delitos de alto impacto", se alzó una voz en la mesa de evaluación con la que remató su presencia aquí el Presidente Felipe Calderón.

Así recibieron al Mandatario federal en el enésimo ejercicio de repaso del estado que guarda la seguridad pública en Juárez, que hace dos semanas estrenó alcalde en la figura de Héctor Murguía Lardizábal, quien ayer mismo se encomendó a Dios para saber sacarle provecho a la colaboración que puedan ofrecerle los gobiernos federal y estatal.

Calderón se quedó con las ganas de asistir al juego de futbol que protagonizaron anoche las selecciones nacionales de México y Venezuela en el Estadio Olímpico Benito Juárez.

Con todo, en mangas de camisa, pegó con la zurda un zapatazo y metió un penal, precisamente en la portería que defendía Murguía Lardizábal en un parque público.

Visiblemente satisfecho con el gol presidencial, el Gobernador de Chihuahua, el priista César Duarte, se acercó a Calderón para ofrecerle el puño de su mano derecha, ante el júbilo del Mandatario federal.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

"Los tres órdenes de Gobierno actuamos bajo el mismo mandato ciudadano de combatir a la delincuencia por todos los medios a nuestro alcance. Sé que tanto el Gobernador como el Presidente Municipal... han manifestado su disposición para cerrar filas contra este cáncer social y eso lo necesitamos todos, pero especialmente las y los juarenses.

"Confío en que sabremos cumplir ese compromiso de sumar esfuerzos, de coordinar acciones y de compartir responsabilidades", dijo el Presidente en su discurso.

Piden coordinación

Tras inaugurar el parque público, Calderón supervisó un hospital de salud mental y luego encabezó la reunión de evaluación del programa "Todos somos Juárez", que fue puesto en marcha hace ocho meses.

"En lo que toca a secuestro, pecaríamos de ingratitud si no reconociéramos la labor que ha desempeñado la Policía Federal... pero el delito continúa y va en ascenso.

"Tenemos la percepción fundada de que el delito de cobro de piso tampoco ha disminuido, sino que ahora ha mostrado aumento atacando a los negocios pequeños, e incluso a los centros comerciales", insistió el especialista Arturo Valenzuela.

"Mientras no bajen los índices de violencia, no será posible validar que haya resultados", secundó el Gobernador César Duarte, quien además de comprometer "mano dura" para combatir la inseguridad en Chihuahua, consideró que "la República se juega en Ciudad Juárez".

Con todo, además de reconocer la presencia del Ejército en la entidad, aseguró que en todas las mesas de trabajo hubo "avances".

El sacerdote Mario Enrique dijo en su intervención que no caben los "dobles discursos".

"Señor Presidente de la República, señor Gobernador, señor Presidente Municipal, los queremos ver trabajando juntos. El mandato fundamental de Ciudad Juárez para ustedes es que trabajen realmente unidos en las palabras y los hechos hasta alcanzar la paz", urgió.

El empresario Carlos Murguía solicitó para Ciudad Juárez un "régimen fiscal de excepción" para salvar los empleos y sacar a flote las pequeñas y medianas empresas.

NARCO: CHIHUAHUA

"El Gobierno del Estado asume incondicionalmente el compromiso de limpiar esta frontera del azote cotidiano de la guerra sangrienta"

César Duarte

Gobernador de Chihuahua (06 de octubre de 2010)

Días de su administración

8 Muertos en el periodo 95

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Van PAN-PRI por el control de Asamblea

Acusan ilegalidad de los perredistas al retener a toda costa Comisión de Gobierno

Ernesto Osorio

(13 octubre 2010).- El PRI y el PAN en la Asamblea Legislativa se mantienen juntos en su lucha por el control de la Asamblea Legislativa.

Ayer, en un comunicado conjunto, los coordinadores del PAN, Mariana Gómez del Campo, y del PRI, Israel Betanzos, adelantaron que interpondrán los recursos legales a que haya lugar para obligar al PRD a cumplir con lo que marca la Ley Orgánica de la Asamblea Legislativa y rotar la presidencia de la Comisión de Gobierno.

Esto, a raíz del anuncio que hizo la diputada Edith Ruiz Mendicuti de abandonar al sol azteca y con ello dejar en 33 a los diputados de esa bancada, con lo cual los amarillos perderían la mayoría absoluta.

"Independientemente de mayorías, los diputados debemos actuar conforme al mandato de ley. Pretender retener a toda costa la Comisión de Gobierno viola la ley, así como el principio de representatividad y proporcionalidad que deriva de la voluntad popular expresada a través del voto de los ciudadanos", señalaron los diputados Betanzos y Gómez del Campo.

El diputado Betanzos aseguró que "las puertas del PRI están abiertas para todos aquellos diputados que no estén a gusto con su partido", aunque confirmó que hasta la fecha, Ruiz Mendicuti aún no ha formalizado su renuncia a la bancada del PRD.

Deshoja Ruiz la margarita

Ernesto Osorio y Rafael Cabrera

(13 octubre 2010).- La diputada Edith Ruiz está como la canción "No me amenes" de José Alfredo Jiménez: está que se va y se va del PRD... Y no se ha ido.

La diputada de Iztapalapa lanzó versiones encontradas sobre su separación: al mediodía aseguró que su salida la concretaría hasta la otra semana.

Por la tarde, al llegar a la ALDF, aseguró que hoy anunciará su renuncia. Pero después cambió de parecer y dijo que dará hasta el viernes al PRD para llegar a un acuerdo.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Arremete Oposición en comparencias

Endurecen diputados locales posturas en informes de labores

Óscar Balderas y Mariel Ibarra

(13 octubre 2010).- En comparación con la semana pasada cuando tranquilamente inició la pasarela de Secretarios por la Asamblea Legislativa, como parte de la glosa del cuarto Informe de Gobierno de Marcelo Ebrard, los titulares de Sedeco, Laura Velázquez; de Sedeso, Martí Batres, y de Obras padecieron los fuertes reclamos y gritos de los panistas y priistas.

Reciben a Batres con burlas

Óscar Balderas

La comparencia de Martí Batres, Secretario de Desarrollo Social en el DF (Sedeso), ante el Pleno de la ALDF, se convirtió en una romería marcada por las burlas de la Oposición hacia su posible candidatura como Jefe de Gobierno para 2012.

Antes de que Batres tomara el micrófono para rendir su informe de actividades, la diputada panista Lía Limón, en el posicionamiento de la bancada del PAN, lo desconoció como interlocutor en materia de desarrollo social.

"Estoy convencida de que este diálogo será de poca utilidad, pues hablar de política social con quien ya no está encargado de ella en la Ciudad tiene poco sentido", señaló Limón, en referencia a que la dependencia a cargo de Batres maneja sólo cuatro programas sociales de 350 que tiene el GDF.

"Se dice que su jefe no quiere dejar estos programas en manos de usted por temor a que los use para promover su candidatura, porque todos sabemos que usted no es su gallo", arremetió.

Batres ignoró las referencia de Limón y enumeró los logros de su gestión: 40 mil millones de pesos en gasto social que benefician a 5.5 millones de capitalinos a través de programas sociales como útiles y uniformes escolares gratuitos, comedores comunitarios, el Programa de Mejoramiento Barrial, entre otros.

Pero las cuentas no dejaron satisfechos a panistas y priistas, quienes endurecieron sus burlas por la protección política que ha brindado el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, a Mario Delgado, Secretario de Educación

Alicia Téllez, diputada de PRI, se sumó a los comentarios sarcásticos sobre Batres cuando lo exhortó a hacer un mejor trabajo en la Sedeso y a "echarle ganitas para ser Jefe de Gobierno".

Después el panista Rafael Medina acusó a Batres de beneficiar a familiares y amigos con el presupuesto de Sedeso, a lo que el perredista negó las imputaciones y revivió la supuesta corrupción entre el Gobierno federal y la familia de la diputada panista Mariana Gómez del Campo.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Al final, el Secretario calificó de "insidiosos" los comentarios a su candidatura, y al abandonar el recinto, Gómez del Campo se le puso enfrente y le exigió respeto. Batres salió empujones y las risas que causó un grito: "¡Ahí nos saludas a Mario!".

Reclaman abandono a mercados

Mariel Ibarra

Los partidos de oposición de la ALDF reclamaron ayer a la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez, el abandono en el que se encuentran los mercados públicos de la Ciudad de México. En su comparecencia diputados del PRI, PAN y PT señalaron que las autoridades capitalinas han sido incapaces de proteger a los locatarios de las grandes firmas de supermercados. "Este gobierno se dice de izquierda, pero permite la proliferación de Wal-Mart, Aurrerá, Sears, Liverpool, por decir algunos, que no está mal, pero en olvido han quedado Mixcalco, La Merced, el Mercado de Sonora y el Mercado de Jamaica", expresó el diputado del PRI, Fidel Vivanco.

Durante su posicionamiento, el panista Rafael Calderón, le hizo segunda y acusó de que no hay programas para incentivar estos lugares de abasto. Sin embargo, Velázquez acusó que desde hace un año se entregó a la Comisión de Fomento Económico de la ALDF -que preside el propio Calderón- su anteproyecto de Ley a fin de comenzar a trabajarla con ellos sin que aún se haya discutido. "De los 318 mercados, 72 están en situación de riesgo y 45 en alto riesgo", resaltó la titular de Sedeco.

Debido a esto dijo que se necesitan al menos, 250 millones de pesos para poder dar mantenimiento a estos inmuebles en riesgo por lo que llamó a los diputados a que en el Presupuesto 2011 se destinen más recursos para ello.

Así lo dijero:

"¡Eres un Secretario de membrete, eso es lo que eres, Batres!".

Juan Carlos Zárraga, diputado del PAN.

"Si le damos 1 mil 400 millones para la carpeta asfáltica garantiza que tendrá las vialidades en óptimas condiciones, pero si no lo hace, ¿usted renuncia a su cargo?".

Federico Manzo, diputado panista.

"La dependencia a su cargo aún le debe a esta Ciudad en materia de mercados públicos, éstos carecen de programas que incentiven su economía y lo dote de presencia comercial".

Rafael Calderón, diputado del PAN.

"No vale la pena darle una calificación a su gestión (Batres). Su propio jefe (Marcelo Ebrard) ya lo reprobó".

Lía Limón, diputada del PAN.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

PLAZA PÚBLICA / Elecciones judiciales

Miguel Ángel Granados Chapa

(13 octubre 2010).- Al comenzar 2011, tan pronto vuelvan de su receso de invierno, los ministros de la Suprema Corte -10 si persiste la abulia presidencial, 11 si se ha elegido ya a quien sustituya al insustituible José de Jesús Gudiño Pelayo- elegirán a su nuevo presidente, pues concluye el periodo en que lo ha sido Guillermo I. Ortiz Mayagoitia. El ministro José Ramón Cossío hizo pública anteayer la carta que dirigió a sus "estimados compañeros", a quienes reitera su "amistad", en la que se excluye del procedimiento para elegir a quien encabece ese tribunal y al mismo tiempo el Consejo de la Judicatura Federal. Comunicarles su decisión le pareció "de la más elemental lealtad".

La carta tiene una importancia que excede su propósito instrumental. Es una contribución muy útil, valiosa, a la transparencia de la vida interna del máximo órgano de la justicia en nuestro país. Aunque en sentido contrario, es congruente con la expresión de su deseo y propósito de ser designado ministro de la Corte. Desde su cargo como director del Departamento de Derecho del Instituto Tecnológico Autónomo de México, Cossío no se recataba para expresar aquel objetivo vital, y no ocultaba los móviles que lo empujaban a esa meta, que consiguió en 2003, cuando se jubiló el ministro J. Vicente Aguinaco Alemán y a propuesta del presidente Fox el Senado lo eligió por amplia mayoría (84 votos contra ocho). Ahora ha expresado las razones que lo inducen a permanecer como ministro y a no buscar la presidencia de la Corte. Se conjetura que su retiro de la contienda que apenas se iniciaba obedece a un cálculo político, que le permitió saber que no alcanzaría los votos necesarios, y resolvió apartarse de un proceso al cabo del cual resultaría perdedor. El texto de su comunicación no coincide con la frialdad que lo llevaría a un retiro estratégico y debemos, por lo tanto, dar crédito a lo explícito, a su deseo de realizar primordialmente funciones jurisdiccionales -es decir, actuar como juez- en función de su ideario social y jurídico.

La carta diagnostica la situación nacional de modo breve y certero. Mueven a Cossío a seguir impartiendo justicia "la gravedad de los problemas que el país está viviendo en materia de seguridad pública", "la enorme desigualdad que mantenemos", "los reclamos crecientes para acotar los derechos fundamentales" y "los intentos que desde diversos ámbitos se hacen para imponernos visiones sociales homogéneas". Tener en mente esas circunstancias, aparentemente ajenas a la función jurisdiccional, se condice con su aspiración, expresada al ocupar por primera vez su sitial, de "contribuir a la construcción constitucional necesaria para sustentar una sociedad auténticamente democrática". Su objetivo de hace siete años, declara, "no ha variado" y por ello concluye que sus "compromisos e ideales (debe) realizarlos desde la posición de ministro". Aunque en la solución de su dilema -"la realización de labores administrativas, presupuestales, políticas y protocolarias" y un ejercicio judicial acotado, frente a un "amplio y comprometido desempeño jurisdiccional"- aparece una tal vez injusta minusvaluación de las tareas del presidente de los órganos del Poder Judicial de la Federación, no le falta razón a su negativa a "contemporizar entre diversos intereses", práctica particularmente visible, en mi opinión, en la relación entre poderes.

Por eso, es comprensible que "en este momento de la vida nacional" sea para el ministro Cossío "más significativo tratar de colaborar en la creación de criterios jurídicos útiles para hacer frente a los graves problemas institucionales y, por ello, constitucionales que, desafortunadamente, enfrentamos". Una de sus actuaciones más recientes muestra la conveniencia de que allí se mantenga, pues fue rechazada su ponencia sobre la aceptación de la jurisdicción internacional en torno al fuero de guerra, que debe ser ajustado para que los militares sean juzgados en tribunales del orden común cuando agraven a civiles. Cossío debe poder participar en la nueva discusión a que está obligado el tribunal constitucional ante una sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Los concedores de la vida interna de la Corte estiman que el retiro de Cossío deja abierto el camino a la elección del ministro Juan N. Silva Meza. Es uno de los tres miembros del pleno que permanecen en su cargo desde la reconstrucción de la Corte en 1995. Si se adopta el criterio de la mayor experiencia para presidir el tribunal y el Consejo, sería el candidato idóneo, dado que la ministra Olga María Sánchez Cordero no ha manifestado ahora ni en ocasiones anteriores su propósito de encabezar esos órganos, y el ministro Sergio Salvador Aguirre Anguiano es más hombre de disensos que de consensos, requeridos para presidir la impartición de justicia.

Hace más de tres semanas que murió el ministro Gudiño Pelayo y Los Pinos no ha remitido al Senado la terna para reemplazarlo. No es inocua una ausencia en un tribunal de 11 miembros y en una sala de cinco. No es correcto, por lo tanto, que el tiempo transcurra sin la designación del ministro faltante. Quizá se dificulte a la Presidencia cumplir el compromiso de presentar una terna de miembros de carrera del Poder Judicial, como lo fue don José de Jesús. Cuando el terreno no está acotado como en este caso, el Ejecutivo puede proponer la designación de personas simplemente afines a sí mismo, aunque carezcan de experiencia en la función judicial. De cualquier modo, urge integrar el pleno.

Cajón de Sastre

Varios lectores, entre ellos Fabricio Brodziak de los Reyes y Tomás Granados Salinas, me hicieron notar un faltante en la breve relación de ex consejeros electorales que han sido secretarios de Estado. Mencioné a Santiago Creel, consejero ciudadano de 1994 a 1996, que entre 2000 y 2005 fue secretario de Gobernación del presidente Fox (luego de ser diputado federal); y a Juan Francisco Molinar Horcasitas, consejero electoral de 1996 a 2000, y actual secretario de Comunicaciones y Transportes (tras haber sido subsecretario en Bucareli, y diputado). Omití a Alonso Lujambio, consejero electoral de 1996 a 2003, periodo en que fiscalizó de modo sobresaliente las finanzas de los partidos, y hoy es secretario de Educación Pública, después de haber sido comisionado presidente del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI).

miguelangel@granadoschapa.com

Sergio Aguayo Quezada / Cuentas y cuentos

Sergio Aguayo Quezada

(13 octubre 2010).- En la celebración de los 20 años del Instituto Federal Electoral (IFE) su actual presidente, Leonardo Valdés, convocó a una refundación cultural. Pongo cifras al planteamiento. La Encuesta Mundial de Valores es un buen barómetro. Cuando nació el IFE en 1990 hizo un levantamiento de opinión que repitió cada cinco años hasta llegar al tormentoso 2006 (las cuentas de ese último año todavía están en prensa). El IFE contribuyó al aumento de nueve puntos en el respaldo al sistema democrático: ¡86% respaldamos esta forma de gobierno!

Después vinieron, qué le vamos a hacer, una cascada de malas noticias. La primera es que languidece la disposición social a participar en asuntos públicos. Una de las formas más comunes y sencillas de comprometerse es firmando una petición. En 1990 lo había hecho 35%, y en 2006 sólo 21%, ¡una caída de 14 puntos! Tras la apatía está una grave crisis de representatividad provocada en buena medida por los partidos.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Según la misma fuente, quienes están en el sótano del aprecio público son los partidos que retrocedieron 6 puntos en el periodo considerado y que en la actualidad siguen en el sótano del aprecio ciudadano. No les tenemos confianza. Es una tragedia porque son pieza fundamental de cualquier democracia y porque, en el caso de México, han recibido ríos de dinero. Son los hijos predilectos y malcriados de la transición. Algunos colegas se regocijan de la existencia de un sistema plural de partidos pues sería un claro síntoma de los avances democráticos. La pluralidad existe en las plataformas y declaraciones de principios, pero está ahogada en una corrupción sistémica.

En ese deterioro el IFE ha tenido una clara responsabilidad porque ha sido el cómplice pasivo, el palafrenero de todos los excesos cometidos por los partidos. ¿Cómo es que no hacen nada ante partidos como el Verde Ecologista, ejemplo vivo y cotidiano de la simulación? ¿Cómo es que guardan silencio ante las evidencias del voto corporativo empleado una y otra vez por las huestes de Elba Esther Gordillo? Si las elecciones son tan mediocres, en buena medida se debe a que los partidos representan malamente la diversidad social, no forman ciudadanía y tampoco llevan buenos cuadros al gobierno. Son, más bien, un lastre para la democracia.

El IFE tampoco entrega buenas cuentas en el terreno de la pulcritud de los comicios. Discursos van y simposios vienen pero la tercera parte de los mexicanos creemos, con evidencia en la mano, que en la elección de 2006 hubo un fraude. De entonces a la fecha la situación se ha deteriorado y ahora tenemos un sistema en el cual coexisten tres tipos de elecciones. Estarían en primer lugar las limpias y confiables, observables en las zonas urbanas. Luego viene la geografía de la pobreza en donde los partidos, los gobiernos y los líderes locales regatean, compran y venden los votos de los marginados. Finalmente, tenemos las zonas en donde el crimen organizado decide por cuáles candidatos podremos votar.

Habría otros motivos para que nuestra democracia no esté funcionando. Unas líneas en un texto sobre la democracia en América Latina, coordinado por Dante Caputo, para la Organización de las Naciones Unidas y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo describen lo que ocurre en nuestro país. "La existencia de elecciones libres y transparentes, el respeto de la libertad y seguridad de las personas, la defensa de la libre expresión [y la alimentación] son algunos de los derechos indispensables que caracterizan el mínimo legítimo de ciudadanía. Por debajo de esos mínimos, la democracia tiende a ser ilegítima y no responde a las condiciones esenciales de ciudadanía: en suma, no estamos en presencia de sistemas democráticos" (La democracia de ciudadanía. Una agenda para la construcción de ciudadanía en América Latina, OEA y PNUD, noviembre de 2009, p. 13).

Leonardo Valdés es inteligente, está bien informado y entiende la magnitud de su propuesta de renovación cultural. Por eso mismo desconcierta su decisión de darle a Carlos Salinas el foro para lucirse como paladín de la democracia, con su participación en La Democracia Latinoamericana. ¡Por favor! Ni en su carrera como funcionario ni durante las elecciones de 1988 ni como Presidente ni en sus años de autoexilio ni de regreso a México Salinas ha mostrado tener una vocación democrática. Es una evocación del pasado autoritario. Leonardo confunde las cuentas con los cuentos.

LA MISCELÁNEA

Hace una semana escribí que el gobierno perredista de Jiutepec, Morelos, favorece a los depredadores del medio ambiente. Mencioné al senador Graco Ramírez porque él encabeza ese grupo; respondió con su versión del asunto; repliqué proponiendo un foro público para un diálogo entre los interesados sobre el desastre urbanístico y la relación entre gobernantes y ciudadanos. El senador respondió que él sólo debate públicamente con otros candidatos y en campaña. Y entonces, ¿quién va a escuchar las necesidades ciudadanas?

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

Froylán M. López Narváez / Sicariatos

(13 octubre 2010).- El registro cotidiano de las matanzas y lesionados graves y leves inscribe ayer la balacera de cuatro sicarios en contra de elementos de la policía estatal operando en Monterrey. Un niño de 10 años fue dañado con heridas de gravedad, al ser victimado en La Estanzuela, en el sur de la ciudad.

En Sinaloa, en un operativo carretero, ocho policías fueron muertos, después de una emboscada. Se calcula que agredieron 30 asesinos; perdieron la vida agentes de Navolato y estatales. En secuela pavorosa fue asesinada la defensora de oficio de la PGJE, Bertha Alicia Atondo Islas, cuyo hermano fue acribillado el mes pasado. Se había dado cuenta de los homicidios, en Ciudad Juárez, de tres jóvenes, junto con otros 10 asesinados; en Baja California, los criminales organizados quitaron la vida a ocho ciudadanos -dos fueron decapitados y colgados de los pies en un puente. En Durango, Jalisco, Guerrero y Michoacán perecieron cinco personas en el fin de semana.

En Sinaloa se han contabilizado, en nueve meses, mil 700 víctimas, menos de 100 policías estatales, ministeriales, preventivos y municipales. Nadie sabe ni supone cuántos y cuántos muertos y heridos habrá en los meses siguientes. Nadie cree que la mortandad tenga finiquitudo decreciente pronto.

Menos se sabe de los implementos sociales y de gobiernos que, aunque señalados tiempo atrás, apenas si se remarca ahora con insistencia ante la magnitud de la violencia extraordinaria que se impone en toda la República. El conocimiento de las reformas y mejoras en los problemas clave del desempleo, sobre todo el juvenil, la educación política de valores sociales, de los contubernios y complicidades delatados y sancionados, todo esto no tiene el mismo registro y trascendencia de los datos y saldos de la violencia.

En los festejos del IFE -cumplió 20 debatidos y cuestionados años- el secretario general de la OEA expresó preocupaciones sobre la democracia (electoral) en América Latina, no sin referir a los problemas de subdesarrollo regresivo en el continente: "No cabe duda de la existencia de grupos criminales, independientes en poder de la sociedad (en realidad, se acota aquí, de una especie de sicarios políticos y económicos) que no se rigen por nuestro pacto social (ha de entenderse la convivencia y las connivencias de los poderosos de la política, económicos y morales)...".

La señora Grynspan, del PNUD, no se contuvo: "La región es la más violenta del mundo, si excluimos a los países en guerra... La región sigue siendo un 18 por ciento más desigual que África subsahariana y 36 por ciento más desigual que en Europa".

Está patentizado que la preocupación común brota de las criminalidades homicidas y su influjo en gobiernos, elecciones, negocios, en la convivencia callejera, escolar y doméstica. No hay arrebatos y urgencias, preocupaciones y acciones hondas que evidencien que el trasfondo de las miserias, la pobreza y la injusticia étnicas no es atendido con consideración semejante a la de las violencias mortales. El drama es continental, no es exclusivo de México: en América Latina hay alrededor de 71 millones de personas indigentes y 180 millones de pobres, casi un tercio de la población total (Grynspan). Jorge Carpizo, el ex rector de la UNAM, apuntó al hecho de que si bien pueden señalarse avances en asuntos electorales, se tienen que dar otras visiones de la democracia. Es indiscutible que la democracia económica y social está mucho más rezagada que la que suele agotarse en elecciones. Los gastos que imponen en luchas comiciales son cuantiosos, lo mismo en las entregas a partidos que a organizaciones que se dedican a tutelarlos, controlarlos, a frenarlos un tanto en sus inversiones y erogaciones cuantiosas. La democracia en tiempos de partidocracia es enorme y deja insatisfacciones, decepciones y cóleras.

MIERCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

La extrema urgencia de encarar a los asesinos inmisericordes y sin contención ninguna lleva a ofrecer millonadas por denuncias confiables, a copiar e imitar aparatos como el Crime Stopper, un negocio privado estadounidense que por vía telefónica recibe denuncias, en confidencia, anonimato y de respuesta acelerada. El Centro de Respuesta Inmediata juarense ya contrató a los negociantes con la seguridad pública. La desesperación empieza a cundir, a la par que la violencia.

Hay religiosos que confunden sicario de obispo con vicario de Cristo.

froymln@prodigy.net.mx

JAQUE MATE / Clasemedieros

Sergio Sarmiento

(13 octubre 2010).- "En todas las polis hay tres clases de comunidad: los muy ricos, los muy pobres y los terceros".

Aristóteles

Estamos acostumbrados a que se nos considere un país pobre. Nuestros políticos, de hecho, han sacado amplio kilometraje de esta idea. Lo que nos dicen Luis de la Calle y Luis Rubio, dos de los más inteligentes analistas de la realidad política de nuestro país, sin embargo, es que la idea es falsa. Para bien o para mal México es un país clasemediero. En un libro publicado por el Centro de Investigación para el Desarrollo, A.C. (CIDAC), los Luises reconocen las dificultades de definir qué significa pertenecer a la clase media, ya que ésta refleja actitudes y niveles educativos antes que una simple suma de ingresos. La urbanización, el aumento del número de escuelas privadas así como de sus maestros y estudiantes, la mayor disponibilidad de los medios masivos de comunicación, el aumento del nivel educativo y la posesión de un ingreso disponible para gastos no indispensables definen a la clase media.

De hecho, los autores concluyen que "la población de clase media es mayoría en el país... Aunque los políticos tienden a pensar en el país como una sociedad esencialmente pobre, la realidad es que la mayoría de la población ya evidencia otro tipo de patrones de comportamiento, lo que sin duda tiene efectos de enorme trascendencia no sólo en el consumo, sino también en las preferencias políticas, patrones de voto y comportamiento social e individual". El gran error político de Andrés Manuel López Obrador en 2006 fue no entender el peso de esa clase media entre la población mexicana. La clase media se ha convertido en el fiel de la balanza en las competencias políticas y no tiene una identificación partidista clara. El crecimiento de los votantes independientes es un indicador de la identidad de un país clasemediero.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

El crecimiento de las clases medias en nuestro país es producto de varios factores. Las remesas han sido uno de ellos. La tan despreciada estabilidad económica y monetaria ha sido otro, especialmente porque ha impedido que el ahorro sea destruido cíclicamente. La reducción de la tasa de fertilidad ha llevado también a la construcción de este sector de la sociedad. En muchos casos las familias de clase media lo son no porque los sueldos individuales sean mejores sino porque hay un mayor número de personas trabajando en el hogar y un menor número de dependientes económicos. Un factor muy poderoso ha sido el libre comercio, el cual ha permitido la disponibilidad de un mayor número de productos a menor precio. El llamado "fenómeno Walmart" ha transformado la canasta de consumo del país.

El libro *Clasemediero* advierte, por otra parte, que al parecer hay una "subestimación sistémica" del producto interno bruto que nos hace parecer más pobres de lo que realmente somos. La falta de ponderación adecuada en las estadísticas oficiales al sector servicios y a la economía informal parecería ser un factor importante en esta situación. "Hace sólo medio siglo, 80% de los mexicanos era pobre y, por lo tanto, también lo era el país. Hoy la mayoría no es pobre y, por extensión, el país tampoco lo es, aunque exista todavía pobreza extendida". El que México sea un país de clase media puede tener consecuencias enormes en la política, la economía y las perspectivas nacionales. Por eso es indispensable la lectura de un libro como *Clasemediero* en que Luis Rubio y Luis de la Calle cuestionan el dogma tantas veces repetido de que México sigue siendo un país pobre.

TRANSFERENCIAS

Clasemediero señala que las cifras oficiales revelan un aumento de los ingresos familiares entre 2004 y 2006 para sufrir una caída en 2008. El incremento en un año electoral es en buena medida producto de las transferencias en especie. La costumbre de los políticos de regalar cosas para comprar el voto en las elecciones se ha hecho tan grande que se registra ya en los estudios de gasto-ingreso de las familias que realiza el INEGI.

www.sergiosarmiento.com

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(13 octubre 2010).- POR AHÍ andan diciendo que ya hay un acuerdo entre Los Pinos y la Suprema Corte para el relevo del fallecido José de Jesús Gudiño. Sin embargo, quienes sí saben del asunto dicen que el famoso arreglo es puuro cuento.

EN REALIDAD, afirman, se está presionando a Felipe Calderón para que el nuevo ministro sea al gusto de la Judicatura, de ahí que ya se habla de una lista de ocho magistrados.

SIN EMBARGO lo que se sabe es que el Presidente no está del todo contento con los del Poder Judicial, debido a los palos que su gobierno ha recibido de parte de los jueces en todos los niveles: desde los juzgados de distrito hasta la misma Corte.

ES POR ESO que se manejan otros dos escenarios: una terna de magistrados, pero no los que sugirió la SCJN; y la otra, de plano, una terna de candidatos externos.

POR LO PRONTO, hay dos magistrados a los que Calderón conoce desde sus tiempos en la Escuela Libre de Derecho: se trata de Jorge Pardo Rebolledo y Horacio Hernández Orozco.

HAY QUE ir tomando en cuenta esos nombres, porque pronto podrían sonar tan fuerte como una campana.

LA LLAMADA "cumbre de la seguridad" realizada ayer en Chihuahua se llevó a cabo con un blindaje sin precedente.

EL CÓNCLAVE que reunió al presidente Felipe Calderón con los gobernadores electos el 4 de julio fue, sin duda, todo un acontecimiento en materia de seguridad.

PERO no tanto por los planteamientos en el encuentro, sino por los cinco filtros de acceso en torno al Centro de Convenciones, el despliegue de francotiradores y el cierre de calles y avenidas.

LAS MEDIDAS de seguridad dejaron la sensación de que, si así se cuidara cada rincón del país, no habría problemas de criminalidad en ninguna parte.

¿QUÉ DIABLOS está pasando en torno a Jorge Amigo Castañeda, director del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial?

EL FUNCIONARIO es ¿víctima? de una extraña campaña de promoción la cual, aparentemente, no sabe de dónde viene, ni quién la paga.

RESULTA QUE ayer en uno de los noticiarios de radio más escuchados de la mañana, el de Carmen Aristegui, que se transmite a prácticamente todo el país, se difundió el extraño spot en el que se presenta el curriculum vitae de Jorge Amigo.

MIÉRCOLES 13 DE OCTUBRE DE 2010

ANTE ESTO el titular del IMPI tuvo que enviar una peculiar carta a Héctor Villarreal, subsecretario de Normatividad de Medios de la Secretaría de Gobernación, para solicitarle que se investigue el origen, propósito y financiamiento de dicha campaña.

EN LA Secretaría de Economía prendieron los focos rojos, sobre todo porque la periodista aclaró al aire que desconocía el origen y propósito de los spots.

AHORA en Gobernación dicen que va a emplazar a MVS para que le diga quién pagó -y para qué- los misteriosos mensajes.

AL ESCUCHAR que una persona le gritaba "¡corrupto!", el Presidente detuvo su marcha, regresó y abofeteó -dos veces- al insolente ciudadano.

CLARO QUE eso pasó en Perú, donde Alan García se prende más rápido que un foco de 20 watts. ¿A poco pensaron que había sido en México? ¡Nanai!